

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXIII  
NUMERO 6985

PALMA DE MALLORCA  
LUNES 4 DE ABRIL DE 1932

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 8  
TELEFONO NUMERO 1645

## La visita del Presidente de la República

La excursión del sábado. — El Presidente en Petra

El sábado, conforme dijimos, el Presidente de la República, los ministros de Obras Públicas y Marina, séquito, autoridades de Palma y periodistas de Madrid y de esta ciudad, efectuaron su anunciada excursión, cuyo objeto principal era visitar las famosas cuevas de Artá y Manacor.

Publicamos ya el paso del cortejo presidencial por los pueblos de Sinen y María de la Salud, así como también su llegada a Petra.

En esta villa, a donde llegaron poco después de las once, el Presidente y acompañantes fueron recibidos por el Alcalde, señor Durán, concejales y numeroso público.

El Presidente, a pie, marchó seguidamente a visitar la casa en que nació el venerable Fray Junípero Serra, fundador de California e hijo de dicha villa, casa que el "Rotary Club de Mallorca" ha adquirido para regalarla a la ciudad de San Francisco de California.

El Presidente, después de recorrer dicha casa, fué obsequiado con unos álbums con fotografías relacionadas con la casa, con la villa de Petra y con Fray Junípero Serra.

El mismo obsequio se hizo a los Ministros señores Prieto y Giral.

A continuación el señor Alcalá Zamora se dirigió al Consistorio, y se asomó al balcón, para corresponder a los aplausos de los que se habían congregado ante el edificio.

En la Casa Consistorial se sirvió un "lunch".

A las doce abandonaba el Presidente y su séquito la villa de Petra, en dirección a Artá.

En Artá. — Visita a las cuevas

A las doce y media llegaba la comitiva a Artá, donde recibió al Presidente y séquito el Alcalde, don Pedro Gil, acompañado de autoridades, los niños y niñas de las escuelas públicas y privadas y numeroso público, que aplaudió al Presidente al descender del coche y dirigirse al Ayuntamiento.

A la entrada del pueblo, cuyas calles aparecían típicamente adornadas, con pino y arroyos, se había colocado un arco del Ayuntamiento y cerca del primero otro de la "Peña Flaquer", ambos con expresiva dedicatoria.

En el Ayuntamiento se le obsequió con un "lunch", y seguidamente el Presidente y acompañantes salieron para las cuevas, a donde se llegó cerca de la una de la tarde.

A la entrada de las cuevas esperaban al Presidente el Alcalde, señor Gil, autoridades y diez señoritas de Capdepera, ataviadas con el típico traje de payesa mallorquina, quienes ofrecieron al Presidente artístico ramo de flores con lazos de los colores nacionales.

El Presidente y acompañantes penetraron en las cuevas, en las que permanecieron cerca de una hora recorriendo las diferentes estancias de las grutas, las que causaron en todos los visitantes imborrable impresión.

A la salida de las cuevas, el Presidente, Ministros y algunos de sus acompañantes firmaron en el álbum, escribiendo el señor Alcalá Zamora la siguiente dedicatoria: "Con admiración e inolvidable recuerdo", y el Ministro de Obras Públicas varias frases en vasco.

Seguidamente el Presidente y Ministros bajaron la amplia escalinata dando el brazo a las señoritas que, vestidas de payesa, les recibieron, siendo ello aplaudido por el público, mientras una banda de música tocaba el himno nacional.

Las señoritas que ataviadas con el traje mallorquín recibieron al Presidente, eran: Isabel y Micaela Flaquer, María Terrasa, Antonia Moll Ferrer, Antonia Mercant, Carmen Brunet, Catalina Rosselló, Margarita Sanchoy Antonia Moll Moll.

A las dos y cuarto salía la comitiva para Son Servera y Porto Cristo.

Paso por Son Servera. — En Porto Cristo — Comida y visita a las cuevas del Drach

Al pasar la comitiva por Son Servera, de paso para Manacor, recibieron al Presidente el Alcalde, don Juan Lliteras, autoridades locales y numeroso público.

En Son Servera, también dos lindas muchachas, Isabel Servera y Francisca Lull, con preciosos vestidos de payesa, ofrecieron artístico ramo de flores al Presidente de la República.

A las tres menos cuarto llegaba la comitiva presidencial al término de Manacor para dirigirse a Porto Cristo. A la entrada del término municipal, saludaron al Presidente, incorporándose a la comitiva, el Alcalde de Manacor, señor Amer; el Juez de Instrucción señor Carrillo; Fiscal Municipal señor Rosselló y concejales, y poco después, a las tres, se llegaba a Porto Cristo, donde debía celebrarse, en el "Hotel Perelló", la comida en honor del Presidente.

A la comida asistieron cerca de un centenar de comensales.

En Porto Cristo rindieron honores a Su Excelencia, una sección de Carabineros, a la cual revistó, y tuvo frases amables para los niños y niñas de las escuelas públicas que allí le aguardaban y le vitoreaban.

En Porto Cristo, en honor del Presidente, se habían levantado varios arcos con dedicatorias.

La comida se sirvió con arreglo al siguiente menú: Entremeses variados; arroz de langosta; langosta al natural; verduras; pollo asado; ensalada; dulces y frutas; champagne; vinos Castell del Remey; café, licores y habanos.

Terminada la comida, que fué amenizada por una orquestina y durante ella el Presidente tuvo a su derecha al Alcalde de Manacor, señor Amer, los expedicionarios marcharon a visitar las cuevas.

A la entrada de las grutas recibieron al Presidente su propietario, señor Servera; el ingeniero industrial señor Bolingas, autor de las fuentes luminosas y de la iluminación de la Exposición Internacional de Barcelona, quien se halla en Manacor estudiando la iluminación de las cuevas, y el Inspector Jefe de Primera Enseñanza señor Capó, quienes acompañaron al Presidente Ministros y séquito, en su visita a las Cuevas, que duró hora y media.

En las cuevas, y en el Lago Martel, sentados el Presidente y acompañantes en el embarcadero, se celebró en honor suyo un concierto por la "Orquestina del Drach".

Sobre el lago completamente obscuro fueron llegando hacia el embarcadero las barcas iluminadas, mientras, en una de ellas la orquestina tocaba diversas composiciones.

El concierto y visita a las cuevas con su magnífico lago dejó en nuestros visitantes un gran recuerdo.

A la salida de las cuevas, el Presidente y Ministros firmaron en el álbum, poniendo sendas dedicatorias. He aquí la del Presidente:

"Deidad rebeide la de la belleza al negarse a volar más allá de este cielo pálido. En castigo perdió las alas. Se posó y al encontrarse en la tierra y condenada al castigo del infierno, creó este templo en la gruta.

— Que nadie intenté describirlo, porque es más grande que la expresión.

Yo no lo intento. Y el recuerdo será para mí más grande que el lenguaje"

El Presidente, al salir, fué obsequiado así como también los Ministros, con álbums de fotografías de las cuevas y libros hablando de las mismas.

También fueron obsequiados con libros, folletos y vistas de las cuevas los señores del séquito y periodistas del Continente.

En Manacor — Lunch y recepción en el Ayuntamiento

A eso de las siete llegaba el cortejo presidencial a Manacor, después de su visita a las cuevas.

Un gran gentío recibió al Presidente. La ciudad estaba engalanada.

El Presidente, siempre acompañado del Alcalde y autoridades, se dirigió a la Casa Consistorial, donde se celebró un "lunch" en su honor, seguido de una recepción, que se vió muy concurrida.

Sirvieron el lunch presidencial distinguidas señoritas ataviadas con el típico traje mallorquín.

Ante los aplausos del pueblo que había acudido frente a la Casa Consistorial, el Alcalde le dirigió la palabra, agradeciéndole el recibimiento tributado al Presidente, y seguidamente el Sr. Alcalá Zamora hubo d pronunciar algunas frases de agradecimiento también al recibimiento, y manifestando que de Manacor y sus cuevas, que son las entrañas del pueblo, guardará siempre un inolvidable recuerdo.

Cerca de las ocho salían, el Presidente y sus acompañantes, de Manacor, para su regreso a la ciudad.

A la salida de la ciudad, frente a la fábrica de perlas, el cortejo paró breves momentos para que el Presidente contemplase el hermoso arco que en su honor se había levantado.

Paso del cortejo presidencial por Villafranca, Montuiri y Algaida y llegada a Palma

El paso del Presidente y acompañantes, de regreso de la excursión por Villafranca de Bonany, Montuiri y Algaida, fué acogido por el vecindario de estos tres Ayuntamientos con aplausos.

En todos ellos, las calles del trayecto estaban engalanadas, habiéndose colocado arcos de triunfo a la salida y entrada del pueblo.

En Montuiri paró el automóvil presidencial apeándose Su Excelencia, quien después de ser cumplimentado por el Alcalde y concejales estuvo en el Ayuntamiento, donde se le obsequió con un lunch.

A las nueve de la noche regresaba el cortejo presidencial a Palma.

La excursión del sábado la realizó el Presidente en el coche del propietario don Domingo Torrents.

La cena ofrecida por la Diputación en el Hotel "Villa Victoria"

El Presidente, después de su excursión de la tarde, marchó al "Almirante Cervera", donde descansó breves momentos y cambiábase de ropa.

Seguidamente marchó al "Hotel Victoria", donde se celebró el banquete que la Diputación Provincial de Baleares daba en su honor.

El hotel se hallaba vistosamente engalanado para recibirle, desde su entrada al salón comedor.

Presidió el banquete Su Excelencia don Niceto Alcalá Zamora, a cuyos lados se sentaron el Alcalde señor Villalonga, el Ministro de Marina señor Giral, el Comandante Militar señor Núñez del Prado y almirante señor Guirrián.

Se formó enfrente otra segunda presidencia, que fué ocupada por el Presidente de la Diputación, señor Juliá, acompañándole el Ministro de Obras Públicas señor Prieto, el Gobernador señor Manent, el Secretario de la Presidencia señor Sánchez Guerra y el segundo jefe del Cuartel Militar del President, señor Ruiz de Rebolledo.

Se sirvió un exquisito banquete, con arreglo al siguiente menú:

Consommé en taza, tournedos mignon, filetes de lenguado al vino Rhin, musa a la bella vista; espárragos Aranjuez; salsa bearnesa; pechuga de pollo a la parisina; ensalada a la hotelera; bizcocho Mallorca; copa tricolor; cesta de frutas; licores gran marca; café; cigarro habano.

Vino de Jerez, Cristal Ladies; Vino blanco, Diamante Estilo Sauternes; vino tinto, Rioja; Reserva 1905; Champagne, Codorniu extra; Vino dulce, Moscatel Viejísimos.

Terminado el banquete, en el que no hubo discursos, los periodistas de los diarios locales que asistían a dicho acto fueron presentados al Presidente por su Secretario señor Sánchez Guerra, haciendo después la presentación de los reporteros el Presidente de la Asociación, señor Tous.

El Presidente habló breves momentos con los periodistas, mostrándose encantado de su estancia en esta isla bellezas que había recorrido, siendo, dijo, única mente la brevedad del tiempo que había estado en ella.

Marcho, añadió, verdaderamente encantado de tantas emociones, que recordará con honda complacencia.

A las doce y media abandonaba el Presidente el "Hotel Victoria", marchando a bordo del "Almirante Cervera", para descansar.

Salida del Sr. Alcalá Zamora para Menorca

Desde el "Hotel Victoria", el Presidente se trasladó al muelle, acompañado de su séquito, para embarcar a bordo del crucero "Almirante Cervera", que debía conducirlo a Mahón.

Una vez en el embarcadero de la Consigna, el señor Alcalá Zamora se despidió del alcalde de Palma, señor Villalonga, a quien abrazó, suplicándole le despidiera del pueblo de Palma, al que calificó de hospitalario y culto.

También se despidió del Presidente de la Diputación, señor Juliá, a quien entregó mil pesetas para que las repartiera como él dispusiera. El señor Juliá, que le agradeció el donativo, le manifestó que dicha cantidad, y otra igual que recibió de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, las repartiría a los niños asilados de la Beneficencia provincial, huérfanos de padres.

Después el Presidente felicitó al teniente de alcalde señor Tomás Rentería por el desarrollo del programa de festejos.

Y después de despedirse de todas las autoridades, embarcó en la falúa que le condujo a bordo del crucero, aplaudiéndole el público allí congregado.

Con el señor Alcalá Zamora salieron anteanoche, además de los ministros Sres. Prieto y Giral y séquito, el Gobernador civil, señor Manent, y los diputados a Cortes señores Canet y Carreras.

Bailes al estilo del país  
Anteanoche tuvieron lugar, en la Plaza de San Antonio, los anunciados bailes típicos.

Los juegos artificiales  
Como último número final del programa de festejos en honor del Presidente de la República, figuraba el disparo de fuegos artificiales, que tuvo lugar en la explanada del muelle del ferrocarril.

El disparo de dichos fuegos fué presenciado por gran gentío.

Dos destroyers embarrancados. — Uno se libró seguidamente

Anteayer tarde, cuando salía del puerto el destroyer "Sánchez Barcaiztegui", embarrancó en el fango de la Riera, pudiendo ser prontamente puesto a flote; pero no así el "Churruca", que embarrancó después frente a la caseta de Salvamento.

Ayer al mediodía el destroyer "Almirante Ferrándiz" realizó trabajos para lograr de poner el "Churruca" a flote. Dichas maniobras eran presenciadas por buen número de curiosos.

Se desembarra el "Churruca"

Ayer tarde, a eso de las cuatro, los trabajos que realizaba el destroyer "Almirante Ferrándiz" para desembarancar al "Churruca", tuvieron un éxito completo, logrando ponerlo a flote.

Poco después llegaba de Cartagena el remolcador "Cyclope", que venía a realizar estos trabajos, y cuyo auxilio ya no fué, afortunadamente, necesario.

Los dos destroyers seguían fondeados esta mañana en el puerto.

## Conferencia de "Acción Cristiana," En Capdellá

Debemos sumar un aplauso más a la hermosa campaña católica que viene realizando "Acción Cristiana", y este es el éxito y buena acogida que ha hallado en Capdellá; dejando aparte los aplausos que todos los oradores han obtenido del numeroso público merece poner de relieve el breve discurso de presentación hecho por el hijo del pueblo don Juan Bosch, organizador del acto, complaciendo a todos por su arte y razonado parlamento; estuvo muy acertado don Cándido Fernández, demostrando la necesidad de la Buena Prensa; ; cautivó la atención y entusiasmo don Gabriel Cortés desarrollando brevemente el verdadero concepto de libertad; y supo despertar vivísimo interés don Jaime Puig desarrollando los conceptos de propiedad, trabajo y enseñanza de tal manera, que el público bebía ávidamente la hermosa doctrina, expuesta por el orador, que respecto a la propiedad, salario familiar y educación enseñó el Papa. La complacencia por el acto realizado se dibujaba en el semblante de todos los asistentes y más por haber oído, no la propaganda de los aduladores del pueblo, sino la doctrina de sus amigos. Deseamos que se repita otra vez en nuestro pueblo tan hermosa lección.

El acto se celebró hoy domingo, a las cuatro y media.

X.  
Capdellá, 3 de abril de 1932.

## ¡Viva la libertad!

Me gusta discutir con este amigo, al que yo llamo siempre en tono jovial el más distinguido de los doctrinarios. Otro amigo nuestro, espíritu sutil y analizador, me dice asintiendo a esto que a lo que más teme en esta vida es a un doctrinario. Y me describe el tipo del doctrinario, tal como conocemos al amigo común: con algo de Pestalozzi, con algo de Justiniano, indiferente a toda fuerza de racionalidad y con una ecuanimidad más aparatosa que ejemplar, por ser una postura académica con el academicismo frío y artificioso de una escuela intelectual. A un doctrinario, según este amigo, se le conoce hasta por el modo de vestir y anudarse la corbata. Es esa impresión, ese no se qué que denota la ausencia de sencillez y de naturalidad.

\*\*\*

Pues bien; alguna vez intento escalar el castillo inaccesible en que se señorean los pensamientos de este doctrinario.

Como buen doctrinario, cree en la declaración de los derechos del hombre, en algo de la Revolución francesa, en la democracia y en los rotarios.

Hoy le demandé en juicio sobre la actualidad.

—¿Cómo? —me preguntó — La libertad es la conquista más democrática de la cultura moderna.

—Bien — le objeté —; pero ¿qué se entiende por libertad? ¿Cree usted que gozamos de libertad?

—Me miró de arriba a abajo, como midiendo mi insignificancia y luego sonrió:

—Supongo que lo dirá usted en broma. ¿Quién le cohibe en su libertad? Usted puede profesar sus ideas, sin que nadie le persiga por ellas.

—Pues le preguntaría a usted lo mismo: ¿puedo profesar libremente mis ideas?

—Lo tiene usted consagrado en el código fundamental.

Y ya vi que huía hacia su círculo vicioso el sistema del doctrinario. El doctrinario actual se caracteriza por sentar un principio, reconocer lo legislado y dar ya como un hecho, por esto mismo, la realización práctica de la teoría.

\*\*\*

—Me pregunta usted si profeso libremente mis ideas. Yo le diré: soy católico, mis ideas necesitan ciertas exteriorizaciones que completen mi sentimiento. Yo juzgo necesario dar a Dios un culto externo, porque mi religión exige mi reconocimiento público de subordinación como criatura al Creador. Yo no ofendo a nadie con dar a Dios el tributo público de mi fe. No contradigo ningún principio de la ley natural ni de la moral universal ni atento con ello al orden de la sociedad ni al derecho humano ni a la libertad de mis semejantes. ¿Al que eso crea, qué mal le hago yo con creer? ¿Qué le importa mi fe? ¿Qué mis prácticas ni mis ritos? Pues la Constitución me recluye al interior de los templos, prohibiéndome las exteriorizaciones de mi fe. Dígame: ¿tengo yo libertad?

—Las restricciones son naturales — me responde. — Los sentimientos de usted pueden estar en contradicción con los de otros hombres. En el templo podrá usted ser como quiera, en la calle no es usted más que un ciudadano.

—Luego lo que se consagra no es la libertad de creencias, sino la libertad de tracción desigual. Siguiendo el mismo éstos, se me subordina a mí a una restricción desigual. Siguiendo el mismo orden lógico, yo le diría a usted ¿por qué se permite entonces, por ejemplo, la manifestación de un grupo de comerciantes que pide mejoras para su gremio, de un grupo de agricultores que pide mejoras para su agricultura, de un grupo de obreros que hace fiesta del primero de mayo? Porque sus intereses pueden estar en contradicción con los míos, sus mejoras pueden repercutir en menoscabo de las mías, su fiesta puede

sugerirme que es la afirmación de una significación política y de partido que repugna a mis convicciones. Puede usted hacer la venta y la propaganda y exhibición de una mercancía en la plaza pública, en la calle, y yo no puedo hacer, si vale la frase, la propaganda y exhibición de mi culto, por lo que mi espiritualidad vale menos que una pieza de tela en una almoneda pública y tengo menos libertad que un vendedor ambulante.

Se echó a reír el alto doctrinario. Dicho con más propiedad: rió discretamente, porque hasta la risa tiene sordina de discreción en estos espíritus superdotados.

\*\*\*

Me hostigaba un poco su misma frialdad.

—Un ejemplo — le dije — Yo quiero ser religioso. Mi inclinación, mis gustos, mis preferencias van por ser jesuita. Desde el punto de vista de usted yo puedo ser un equivocado. Se lo voy a conceder en el supuesto. Pero mi equivocación no daña en nada el derecho y el acierto de usted. Ahora bien ¿puede usted decirme, con entera libertad, si yo tengo en España libertad para ser jesuita?

—¡Hombre! —  
—No; conteste usted. Puede usted hacerse sefardita, hacerse mahometano de cualquier secta, reunirse como masón en las logias, agruparse para vivir con cuantos amigos quiera, explotar negocios, dedicarse a industrias, a profesiones, casarse o permanecer soltero, hacer, en fin, cuando no coarte la libertad y el derecho de los demás. Contésteme usted: ¿puede hacer lo mismo un jesuita? Contésteme.

No me contestó sino que siguió riendo y por toda opinión me pregunto a mi vez.

—¿Entonces?  
—Entonces yo no tengo libertad o lo que se consigna en el código fundamental es un mito. Yo concibo la libertad desde el punto de vista de ustedes, con ese criterio puramente racionalista de ustedes, como una efectividad igual para todos. Se les llena a ustedes la boca con la libertad. Pues bien; si es así, libertad para todos; para el judío, para el mahometano, para el ateo y para el jesuita. Ley general para todos y la misma igualdad para todos.

—¿Y no la tienen? — me preguntó. Ya entonces, exasperado, comprendí que tiene razón el otro amigo cuando me dice que no hay cosa más desconcertante en la vida que un "acomodado" mental. Porque, al preguntarle don de estaba consignada esa libertad, me respondió fátuo, con el tono dogmático que siempre tienen sus afirmaciones.

—¿En la Constitución!

\*\*\*

En esto se acercó a nosotros un señor casi anciano, al que conocíamos ambos. Venía visiblemente preocupado, nervioso, con desos según apreciamos de desahogarse.

—¿Les parece a ustedes qué arbitrariedad?

—¿Qué es ello? le preguntamos.

—Pásmense de lo que acabo de leer. A don Leandro, el industrial de ahí, lo van a enterrar civilmente.

—¡Eso es imposible! — dije yo.

—Imposible parece, más es verdad.

—¿Pero a don Leandro enterrarlo civilmente con las ideas que tuvo y son conocidas de todos? ¿Católico práctico, hombre de constante fe y de comunión diaria? Eso es imposible repito.

—Pues créalo usted. Como no ha tenido tiempo de disponer nada respecto a su entierro, porque, como saben, le ha sorprendido la muerte, el Ayuntamiento no autoriza que se le entierre católicamente. De poco sirven las protestas de la familia, de esa familia que por convivir con él y conocer sus intimidades mejor nadie, debiera en todo caso de duda interpretar la voluntad del difunto. A falta de declaración expresa del difunto ha de ser laico a la fuerza, aunque se cometa un absur-

do tan grande como en este caso de don Leandro.

Me dirigí entonces al acomodado mental:

—¿Qué me dice usted de esto?

Y en el mismo tono impecable del hombre que lo resuelve todo por fórmulas me contestó:

—Tuvo tiempo de haberlo hecho oportunamente en completa salud, en previsión de este caso. Cuando no lo hizo no le parecería bien. No me negará usted esto.

Se despidió entonces orondo y sonriente como el que ha dicho una gran verdad. Yo entonces estuve tentado de gritar algo fuerte que estaba en la conciencia de todos y no llegué a decirle farsante. Me limité sólo a pensar:

—¿Qué suerte la de los extranjeros! Un musulmán de Marruecos puede enterrarse en sus cementerios. En los países cultos, en los países libres, las religiones pueden tener sus necrópolis. Al católico de España se le niega el derecho a su tierra sagrada y hasta el símbolo de la fe que tuvo en su vida y que era una constante invocación para el trance de su muerte.

Y grité con toda la conciencia de un hombre libre:

—¡Viva la libertad!

Antonio Reyes Huertas

### EL URBANISMO

## Conferencia de M. Le Corbusier

Leemos en la prensa de Barcelona: En el Salón de Ciento dió ayer el célebre urbanista M. Le Corbusier, que se encuentra en nuestra ciudad, de paso para el Congreso de Moscú, su anunciada conferencia sobre urbanismo.

Le Corbusier comienza saludando al presidente de la Generalidad y al alcalde.

El conferenciante, por medio de croquis, explica, en el encerrado, de qué manera el viejo sistema urbanista regido por el paso del hombre, regulado por la carretera, fué sustituido por el nuevo, la vía férrea, que tuvo por consecuencia la creación de la región urbana, alrededor de las viejas concentraciones, regida por el nacimiento del maquinismo, con un núcleo central pero con ramificaciones que iban absorbiendo los pueblos de los alrededores.

Este sistema se encuentra destruido hoy por la entrada en el mundo del automóvil, que relaciona rápidamente el núcleo con el país de los alrededores.

Estudia el problema en España, donde las carreteras han mantenido la población en pleno equilibrio, como pudo verlo en su viaje a través del país.

Estudia, asimismo, por medio de diagramas, las ciudades en función de la jornada solar de 24 horas y la proporción desigual que ocupa el transporte en relación con las otras actividades y, en otro diagrama, expone la distribución que corresponderá del día en la ciudad nueva.

Expone la importancia biológica de la luz sobre el organismo humano y demuestra cómo esta ley es un imperativo categórico en el urbanismo moderno.

Explica cómo habrán de ser las construcciones a base de pilares y pisos superpuestos, la supresión de paredes externas sustituidas por planchas de vidrio, la manera cómo se podrá aislar las habitaciones de la intemperie, gracias a centrales térmicas, la solución que tendrá el problema del suministro de aire sano.

Entra después a estudiar la estructura y pone el ejemplo de la "cuadra", sistema de urbanismo empleado por los conquistadores españoles. Analiza la proporción de espacios destinados a los transeúntes, que con su sistema es una real restitución de un cien por ciento.

Entra a tratar de los problemas de la circulación y pone como ejemplo la manera como los resuelve la naturaleza al formarse los grandes ríos y la com-

## Por las viejecitas de España

En la ancha bóveda de la política nacional resuenan más o menos los problemas según la potencia de los medios de expresión. No va muchas veces la resonancia del problema en equitativa razón directa con su auténtica importancia o agudeza, sino en razón de sus posibilidades de expresión y publicidad. El grito dominante y agudo de tal marinero en la angustia de un naufragio, no quiere decir que se esté ahogando más que aquella señorita o aquel niño de pecho: quiere decir sencillamente que tiene mejores pulmones. Y así, porque tienen mejores pulmones, mejores órganos de expresión, hay ahora un problema de prensa, y un problema de las finanzas, y un problema de funcionarios. Pero esto no quiere decir que no haya en este momento español, otras mil angustias anónimas, que no se perciben claramente, por falta de medios corporativos de expresión y protesta.

Hay, por ejemplo, el terrible problema de las viejecitas de España. España es un país lleno de viejecitas de terracota, que van y vienen dulcemente a sus novenas; que entran y salen prudentemente los jueves a las cinco, en casa de sus sobrinitos; que murmuran, entre sí, suavemente, con una murmuración inofensiva, rociada apenas por la mostaza del pecado venial.

No se ha medido bien todavía el terrible problema de desconcierto y angustia de estas viejecitas, naufragas de otro mundo, desembarcadas, de pronto, en este nuevo continente de la revolución. No se trata ya del concreto problema anecdótico, del incendio de la imagen de sus veneraciones o de la expulsión del confesor predilecto de sus consultas. Esto, en definitiva, entra en el rango ordinario de los dolores de la vida. Se trata de algo mucho más hondo: se trata de la terrible angustia de no comprender nada en este nuevo mundo.

Y una de las expresiones más terribles de este desastre de no comprender nada es la pasmosa facilidad para creerlo todo. No se puede medir bien la desmesurada aptitud de credulidad que adquiere el espíritu de una viejecita al cabo de setenta u ochenta años de vivir, al margen de todo problema, sin dudas ni inquietudes, en contacto perpetuo con dogmas y certezas. Ellas, habían ensañado ya los dogmas escasos y estrictos de todo buen cristiano, con otros mucho más poéticos y sugestivos.

Tenían la Encarnación, la Santísima Trinidad, la Creación; pero tenían, además, la vara florida de San José; y los pajaritos de barro del Niño Jesús y el caballo blanco de Santiago... Todo esto les había conseguido una familiaridad tal con los dogmas que sus espíritus están siempre aptos y propicios, como finisimas antenas, para captarles. Y así, al salir ahora, de pronto, de las reconditeces de su vida privada, ante las llamativas estridencias del momento público, siguen, por inercia, dogmatizando cuanto oyen, con tremendo desconcierto para sus almas. Acostumbradas a creer las cosas desmesuradas de los Evangelios apócrifos, se amoldan fácilmente a la creencia de esos nuevos evangelios callejeros de los noticiones y los bulos. Hay viejecitas de estas que está persuadida de que la secularización de cementerios consiste en que la han de quemar después de muerta. Y yo he visto la púdica turbación de aquella tía pequeña y arrugada a la que sus sobrinos, traviesos y malévolos, habían persuadido de que Azaña dispondría, en breve, el desnudismo integral.

Y nada digamos de las materializaciones imprevistas, desconcertantes y barrocas, a lo Gustavo Doré, que han cobrado, de pronto, para ellas, ciertas palabras que antes pronunciaban mecánicamente: la masonería, el judaísmo, la República... Dispuestas dogmáticamente a atribuir a las cosas y a las personas, maldades y bondades integrales, sin distinguir ni matices posibles, nuestras intrépidas viejecitas están siempre prontas a creer en un plan tenebroso, en el que se hayan comprometido Azaña, Lerroux, Maurá, los Rothschilds, Staline y el Sultan de Constantinopla.

Y para que nada falte, las derechas mismas vienen a perturbar sus últimos días y sus cómodas posiciones estáticas, con esa terrible novedad diabólica de la necesidad de que se apunten en el censo... y de que voten. ¡Votar! ¡Votar! — piensan ellas bajo sus corpiños emballenados —, ¿pero, no era votar una cosa mala? Y por el resquicio de su puerta, virgen hasta ahora de otra cosa que no fueran cartas inofensivas y póstulas de novena, se deslizan, cada día, hojillas y padrones del Municipio o de la Agrupación tal. Las viejecitas las recojen con sus manos temblorosas de recelos — un recelo de ochenta años! — y miran con horror sus columnas encabezadas con preguntas indiscretas y caprichosas: "¿Edad? ¿profesión? ¿sabe leer?"... Las viejecitas van a ver al sobrino listo y abogado, no sea que aquellas hojas contengan un lazo tendido por los socialistas. Y el sobrino les explica, abre ante sus ojos insospechadas perspectivas nuevas.

—Entonces, Juanín, aquí donde dice profesión ¿qué pongo?

—¡Psch!... Ponga Vd. labores propias de su sexo, tía.

Una pausa. Una mirada lejana y, luego, la viejecita:

—¡Por Dios, Juanín!...

Las angustias del trabajo, de la finanza, de la prensa, de los funcionarios, tienen ya sus voceros y sus abogados. Todos, en una forma o en otra, reclaman sus derechos. Yo quisiera ser el abogado y el vocero de las viejecitas de España y reunir las en un partido, que reivindicara, al fin de sus setenta u ochenta años, su derecho, elemental y humano, de morir en paz.

JOSE MARIA PEMAN

(Prohibida la reproducción).

para con el embotellamiento que se produce en las grandes ciudades.

Expone cómo se regulará la circulación por pisos según la velocidad de los vehículos y resuelve el problema de la parada de los automóviles. Regula las distancias a base del cálculo de la marcha del hombre a pie, de una manera seguida, que calcula que por la ciudad es de cien metros e instala en cada uno de estos intervalos una batería de ascensores que da acceso a los edificios.

Habla después de la estructura de los espacios, con las carreteras para los automóviles, con pasajes inferiores para los cruces.

Explica cómo así los habitantes estarán aislados del ruido y la libertad individual estará garantizada.

Presenta después una serie de clichés de sus proyectos, comparaciones entre la nueva urbanización y los planos de las ciudades antiguas, especialmente París: su proyecto de Palacio de la Sociedad de Naciones y algunas disposiciones de la solución que ha sido dada a

Miguel Valentí Mestre

MEDICO

Urología (Vías urinarias).

Ginecología (enfermedades de la mujer).

Tagamanent, s. De 10 a 14.

Simón Carcés

Corredor de Comercio Colegiado

Baratillo, 15

Tel. 2207

Dr. Carlos de la Calleja

MEDICO Y ODONTOLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6

Sindicato n.º 3 - 1.

## Clásicos y románticos

Recientemente don Antonio Goicoechea ha tratado de los elementos románticos de la Revolución.

Sin duda la cuestión es interesante para fijar el sentido y la dirección en que debe inspirarse el renacimiento intelectual católico y contrarrevolucionario. Las corrientes van hacia el clasicismo y no sin fundamento. Pero conviene hacer algunas aclaraciones.

En primer lugar, si nos planteáramos la cuestión de si la revolución francesa fué clásica o romántica, tendríamos que contestar que fué una mezcla detonante de ambas cosas. Taine ha mostrado con plástico relieve su carácter clásico, es decir, su culto a la razón abstracta despreciadora de las realidades históricas y raciales. Alberto Sorel ha demostrado, por otra parte, el nexo que une a la Revolución francesa con la mentalidad clásica del tiempo que le precede y con el Renacimiento. El que lea estos dos historiadores quedará convencido de que en su tesis hay, por lo menos, mucho de verdad.

Mas, por otra parte, en el umbral de la Revolución está Rousseau, considerado como el patriarca del romanticismo y como el padre de la Revolución francesa. Y Rousseau aporta un elemento fundamental: la idea de la bondad natural del hombre, el primitivismo natural frente a la sociedad y a las adquisiciones de la civilización. Sin esa creencia la Revolución francesa no se concebiría. Y esto no es clásico. En su concepto del hombre el clasicismo tiene algo de común con el catolicismo hasta el punto de que, según Clouard, ambos hacen la misma crítica del hombre.

Analizando el pensamiento de Rousseau, se ve que para él solo el hombre restablecido a la igualdad propia del estado de naturaleza se hace bueno. Se ve también que para él el hombre, para ser buen ciudadano, tiene que ser religioso. Pero no podemos detenernos más en Rousseau.

Observemos que, cuando el clasicismo se exagera y se combina con el individualismo, produce efectos análogos a los que producen las desviaciones románticas. En efecto, se proclama la supremacía de la razón, pero de la razón individual. Si al mismo tiempo se supone que el individuo es naturalmente bueno, que su razón no está torcida por las pasiones ni por el error y que por esa misma bondad natural no necesita someterse a los frenos de la instrucción, de la educación, del vencimiento de sí mismo ni de la civilización en general, entonces el individuo se considera el centro del mundo. La supremacía de la norma sobre el impulso desaparece y nos encontramos en una posición análoga a la de los mayores extravíos del romanticismo.

No se puede excluir del campo católico todo romanticismo. Bremond considera indiscutible el nexo entre el romanticismo inglés y el renacimiento moral y religioso de Inglaterra en la primera mitad del siglo XIX. En Italia, Manzoni, católico ferviente, defendió el romanticismo. Por lo que toca a Alemania, Goyau ha descrito la corriente romántica a la que debió el catolicismo en el pasado siglo grandes conquistas.

Pero tengamos en cuenta que el romanticismo católico, aunque esté impregnado de sentimiento, de poesía, de aspiraciones del alma, de subjetivismo, no es el romanticismo ególatra, anarquizante o divinizador de la pasión. El romanticismo parece tener una de sus raíces en la teoría del amor moralizador que Platón expone en el diálogo *El banquete*. Uno de los interlocutores de ese diálogo afirma que no hay nada en el mundo capaz de inspirar al hombre, en igual grado que el amor, lo que le es necesario para cumplir sus deberes, es decir, la vergüenza del mal y el estímulo para el bien. En esto apoya Platón, como expone Seillière, su doctrina de la moralización engendrada por el culto de la belleza, de la belleza material y corporal en un principio, después de la belleza del alma y por fin de la belleza suprema y eterna.

Y ¿quién no ve que la teoría del amor moralizador está en la entraña del Cristianismo? Pero ese amor es el amor divino, que es a la vez impulso y norma. Un católico, por muy romántico que sea, no se considerará nunca el centro del mundo. Al buscar el contacto con lo divino, con fervor encendido, encontrará también las normas más sublimes para la convivencia humana.

Nosotros creemos en la necesidad urgente de restaurar en nuestra sociedad el valor de la norma, el sentimiento del orden, la supremacía de la inteligencia, la excelencia del freno civilizador, el elemento constante de la historia, el buen sentido, el espíritu constructivo, todo eso que puede con fundamento referirse al clasicismo. Claro es que sin pretender apagar la llama de la vida interior alimentada por místicos, fervores y por ese sentido del amor infinito que fué extraño a la civilización greco-romana, la cual encerró sus serenidades y sus armonías en un sentido de limitación.

SALVADOR MINGUIJON

(Prohibida la reproducción).

## Desde Nueva York

### Orando en las Escuelas Públicas

En las escuelas oficiales de los Estados Unidos, en virtud del principio de la separación de las "iglesias" y el Estado, y para conservar los beneficios de la tolerancia religiosa en un país en donde todos los credos están en minoría, nunca ha sido colocado "oficialmente" el Crucifijo, no habiéndose dado jamás el caso de que se ordenara retirar los cuadros representando escenas bíblicas, como el Nacimiento, Jesús entre los doctores del Templo, el Buen Pastor, la Virgen y el Niño, el Ángel de la Guarda, y otros temas religiosos, que pueden verse en casi todas las escuelas públicas de los Estados Unidos, sin que tales cuadros constituyan, dentro del criterio republicano de este país un atentado a la Constitución ni un peligro para la República. Es verdad que Dios "oficialmente" no ha entrado nunca en las escuelas públicas de los Estados Unidos, pero tampoco ha sido arrojado "oficialmente" de ellas, como sucede actualmente en España. Pero su presencia es sensible, potencial, actual, y podríamos decir, "real", porque, si la idea de Dios no preside la escuela pública, bajo la forma artística del Crucifijo, lo hace a través de la influencia que el sentimiento religioso ejerce

en las costumbres de este pueblo heterogéneo, poliforme y complicado.

Todos los días, mañana y tarde, los niños cantan himnos patrióticos, canciones de hogar, aires populares y baladas nacionales, y entre las canciones más repetidas se encuentran las que empiezan: "Hogar, dulce hogar", y "Dios bendiga nuestra escuela donde vamos a aprender..."

Y es que, instintivamente, el sentido pedagógico tiende a infiltrar en la educación de la niñez el concepto religioso para evitar que "de la escuela sin Dios salgan bramando, como hijos del desierto, hombres sin alma", como dijo poéticamente el diputado jabali, de hoy, Balbontín, cuando era un inspirado vate cavernícola.

Veán ahora nuestros lectores como Dios está en las escuelas públicas de los Estados Unidos. Ante el movimiento nacional de horror producido en el país con motivo del robo del hijo de Linbergh, cuyo paradero a estas horas no se conoce aún, los jefes de las confesiones religiosas han ordenado que se reze en los templos por el feliz retorno del infortunado niño al hogar de sus padres, y a esta oración nacional se ha unido la oración colectiva de los niños

de las escuelas públicas de Nueva York, en virtud de una circular dirigida a todas las juntas de Educación del Estado, por el Superintendente Mr. Baniel Brumenthal, disponiendo que, hasta la aparición del niño, se reze la siguiente oración: "Omnipotente Dios, fervorosamente te rogamos que en tu infinito poder y sabiduría mandes a tus santos Angeles para que protejan a Carlos Augusto Linbergh y devuelvan a ese precioso niño, sano y pronto, a sus amados padres".

Inútil es decir que en todas las escuelas católicas se reza diariamente con este misericordioso propósito sin necesidad de la orden del Superintendente Brumenthal.

¿Qué dirán nuestros super pedagogos y nuestros sectarios "intelectuales" definidos por Balbontín como "hombres sin alma", cuando sepan que "oficialmente" en las escuelas de Nueva York se reza y se enseña a los alumnos a invocar el nombre de Dios y el auxilio de los Santos Angeles?

Pero estas elevaciones y elegancias espirituales no las comprenden los "hombres sin alma salidos de la escuela sin Dios". Para comprenderlas y gustarlas hay que saturarse de cavernicolismo, o venir a los Estados Unidos para saber lo que es libertad religiosa e igualdad republicana.

Marcial Rossell

Nueva York, Hotel Walton. Marzo 1932

### GRANDEZAS NACIONALES

## La seda española en lejanos siglos

Dos publicaciones llegan a manos del cronista, ambas interesantísimas. En una de ellas se habla de los telares de seda en España, en tiempos antiguos; en la otra publicación de los actuales telares del algodón, en nuestra Península.

SEDA. — Don Federico Bernardes, en el número de Septiembre-Octubre, de la acreditadísima "Revista de las Españas", órgano de la antigua, prestigiosa y patriótica entidad "Unión Ibero-Americana", con domicilio social central en Madrid, en la Calle de Medinaceli, 8, y sucursales en toda España y en los países americanos de lengua española y en el Brasil; el señor Bernardes, repetimos, ha dedicado un estudio, que lo titula "La seda española".

Dice el autor que fué en las riberas del "Cuerno de Oro" donde en época del Emperador de Oriente Justiniano I, famoso por la entonces nueva legislación y otras instituciones, se experimentó por vez primera el cultivo de la seda en el Continente europeo. Justiniano aparece en el siglo V de la Era Cristiana (año 483) y murió en el siglo VI (año 565).

Se llama "Cuerno de Oro" a la bahía o puerto principal de la antigua Bizancio, posteriormente llamada Constantinopla, en honor del gran Emperador Constantino I, hijo de Santa Elena y favorecedor del Cristianismo. Los griegos lo tienen por Santo.

El "Cuerno de Oro" se llama en lengua griega "Crisokera" y tiene ese significado.

Belisario, celebrísimo general bizantino, cuyas fechas biográficas son, respectivamente, los años 494 y 565, venció a los persas, a los vándalos y a los ostrogodos; Belisario fué enviado por el Emperador al Mediterráneo occidental, a sojuzgar las colonias bárbaras y trabajó con la civilización bizantina el uso cortesano del oro y de la seda.

El oro se producía en aquellos lejanos siglos en España en los "placeres" o arenas fluviales del Guadalquivir y también del Darro, en los cuarzos pizarrosos de León y en los bloques pétreos de Almería.

La seda, entonces desconocida en nuestro país, se propagó en toda la península

y fué cultivada por los soldados de las legiones de Belisario.

Dice el señor Bernardes, con razón, que, poco a poco, casi toda España en dicha época fué sedera y la seda se valoró en Roma, a peso de oro. Digámoslo con frase latina: "Absit ut auro fila pensetur: libra aurum libra serici fuit".

La "Sericultura" española llegó a convertirse en esos lejanos siglos, no solamente en una fuente de riqueza, sino en una ocupación distinguida, a la que se dedicaban con igual ahínco ricos y pobres.

Resulta, pues, que la seda se conoció y trabajó en España antes de la llegada de los árabes.

Algunos autores de la época de Isabel la Católica dicen que esta reina de tanta virtud, patriotismo y talento, tenía competencia en la confección de tapices y otros tejidos especiales.

Estadísticas, digámoslo así, del año 1500 demuestran las importantes cifras de la fabricación sericícola en esa lejana fecha:

Castilla, 6.000 telares de seda.

Andalucía, 10.000 telares de seda.

Un siglo después, en 1600, hubo otras estadísticas complementarias y son:

Valencia, 6.000 telares de seda.

Murcia, 14.000 telares de seda.

Los cronistas del siglo XVI refieren que la sericultura y las artes de la seda ocupaban en Andalucía cerca de un millón de personas.

De lo expuesto se deduce que antes de llegar los árabes a nuestra Península ya se conocía y se trabajaba por muchas poblaciones españolas la seda y que la misma acontecía después de terminada la "Reconquista" por los cristianos españoles.

Los tejidos de seda de España siempre gozaron y merecidamente de universal renombre. Bernardes recuerda que de Toledo salió, tejida en riquísima seda, la fastuosa capa del celebrísimo Emperador del centro de Europa Carlomagno y también otros mantos religiosos no menos famosos por ser obras de arte asombrosas, demostrativos del dominio de los obreros toledanos en estas difíciles tareas, que, por otra parte,

requieren que los directores de los operarios sean consumados artistas.

Los artistas y obreros españoles sabían trazar y trabajar todos los estilos y lo hacían no solamente con seda pura sino mezclada con hilos de oro y de plata. Nuestras Catedrales, de fama universal y nuestros Museos, legítimo orgullo del arte español son elocuente testimonio, porque unas y otros encierran verdaderos tesoros en sedería.

Actualmente renace la cría del gusano de seda y la fabricación de la misma, con tal empuje que son dignas de loa.

Respecto a los tejidos de algodón hablabamos. Deo volente, en próximo artículo.

Eduardo Navarro Salvador

Madrid, Abril 1932.

Para buenos retratos de Compañía

## RUL·LAN

Grandes novedades en modelos  
Palacio, 10. Teléfono 1935

## COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.  
Dentaduras usadas.  
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

U M I R O

Sindicato, 7 al lado de la chocolatería Borjón.

## Casa Banqué

Colón, 35

Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música. Ventas al contado y a plazos.

## Rafael Pomar

Corredor de Comercio Colegiado  
Vicente Mut, 6

## Juan Caldentey

Médico - Director del Balneario de San Juan de Campos.  
Reumatismo. — Vías urinarias. — Curación radical de la hemorragia.  
De 12 a 1 Agua. 13

## Películas Pathé-Baby

Todos los que deseen, vender, o cambiar películas modelo Pathe-Baby, pueden dirigirse a "Acción Cristiana", Alameda, 13, de 7 a 9 de la noche.

## Tienda Céntrica

Deseo tienda en sitio céntrico, pagaría traspaso.  
Escribir a R. A. de M. Plaza Sta. Eulalia n.º 10.

## AVISO

En vista de la aglomeración de clientes, a partir del 1.º de abril será obligatorio tomar hora con anterioridad para poder ser atendidos sin pérdida de tiempo.

Nota: de 5 a 6 de la tarde será con sulta sin hora.

R. S. COLOM  
ODONTÓLOGO

## A los Rdos. párrocos

En esta Imprenta se han editado cédulas de licencia para bautismos y matrimonios según las nuevas disposiciones.

## "El Rotarismo,"

Interesante y documentado folleto de 46 páginas conteniendo los artículos publicados en "Correo de Mallorca" por Sch.

Precio: 50 céntimos

De venta: Imprenta "La Esperanza", Lonjeta, 11.

### COMPENDIO DE LA

## Doctrina Cristiana

para uso de esta Diócesis

Nueva edición en mallorquín y castellano. Precio 2 ptas.

A los Colegios y Comunidades Religiosas 10 % de descuento.

LIBRERÍA DE GUASP

# - INFORMACION TELEGRAFICA -

## Desde Madrid

### Explosión de una bomba en un taller de Madrid

**Marcelino Domingo dice que la cuestión anticlerical debe ocupar un lugar secundario en el partido radical-socialista**

**D. Basilio Alvarez dice que es urgente la disolución de las Cortes**

**En Avila continúa la huelga de panaderos**

### La actualidad política

Madrid, 3 (1'00)

#### EN LA PRESIDENCIA

El jefe del Gobierno recibió ayer tarde al presidente del Colegio Central de Médicos titulares, don Victoriano García Martí y a los generales García Boix y el coronel Molina.

El señor Azaña conversó muy brevemente con los periodistas, diciéndoles que estudia actualmente la cuestión del voluntariado en Africa. Dijo que el subsecretario de la Presidencia, señor Ramos, marchará al Protectorado para informarse y que es posible que él efectúe posteriormente una visita a la zona española de Marruecos.

#### LOS REMOLACHEROS VISITAN A LARGO CABALLERO

El ministro de Trabajo recibió ayer a una comisión de remolacheros de Aragón, que se lamentó ante el ministro, como ya lo han hecho los remolacheros de otras regiones, de que las fábricas se nieguen a hacer contratos de remolacha, por lo cual los campos no pueden dedicarse a otro cultivo. El ministro de Trabajo les dijo que reconocía la gravedad de la cuestión, proponiéndose plantearla en el primer Consejo de ministros que se celebre. Les agregó que había ordenado al jurado remolachero de Zaragoza que se proceda a la revisión de los contratos, para comprobar la verdad en cuanto a las cantidades, pues se han recibido denuncias que afirman que el cupo señalado para la adquisición de remolacha, han hecho contratos falsando la cantidad recibida.

También recibió el señor Largo Caballero al delegado del Congreso de escuelas industriales, recientemente celebrado, que le entregó las conclusiones aprobadas hasta ahora.

#### LA PRESIDENCIA DEL ATENEO MADRILEÑO

El próximo lunes, 4 de abril, a las cinco y media de la tarde, se celebrará en el Ateneo de Madrid junta general extraordinaria para deliberar y votar una proposición que ha sido presentada por más de setenta socios, a fin de examinar la situación de su presidente don Manuel Azaña, en orden a la incompatibilidad de este cargo con el de presidente del Consejo de ministros, que simultáneamente ejerce.

#### MARCELINO DOMINGO DICE QUE LA CUESTION ANTICLERICAL DEBE OCUPAR UN LUGAR SECUNDARIO

El ministro de Agricultura, hablando con los periodistas sobre el acuerdo de la minoría radical-socialista de separar de su seno a los señores Ortega Gasset y Botella, dijo que el partido como organización democrática, tenía sus elementos directivos cuyos acuerdos había que acatar, los cuales animados por un verdadero espíritu de democracia en el último congreso celebrado, habían disculpado un acto de indisciplina que se había registrado, pero también se acordó sancionar, sin contemplaciones, cuantos actos de indisciplina surgieran después.

Refiriéndose a la postura de anticlericalismo adoptada por parte de algunos elementos dijo que la bandera anticlerical no significaba en el siglo veinte

el carácter de izquierdismo que tenía en el diecinueve, pues los problemas actuales son muy distintos de los de aquella época, y no cabe vincularlo todo a la cuestión anticlerical, que debe ocupar un lugar secundario.

Siguió diciendo que tenía en estudio un importante proyecto que llevaría inmediatamente a las Cortes, referente a la edificación rural, con vistas a la necesidad de dar condiciones de hogar a muchos edificios que actualmente carecen de este carácter.

Anunció que al Consejo que se celebrará el jueves, llevará el decreto de constitución de un Consejo organizador de la producción nacional el cual, como su nombre indica, tendrá atribuciones para hacer un plan de transformación adecuado a las necesidades características de nuestro tiempo.

Añadió que el jueves próximo, a las siete de la tarde, dará una conferencia en el Círculo Mercantil sobre la República y la economía nacional, primero de los actos en los que piensa exponer, en distintos centros de España, las nuevas orientaciones que, en su concepto, debe tener la economía española y la obra que en consonancia hay que realizar desde el Ministerio de Agricultura.

Terminó diciendo que sale hoy para Barcelona, de donde regresará el lunes.

#### DEMANDA CONTRA LOS EXMINISTROS DE LA DICTADURA

Ayer en el Tribunal Supremo se comenzó la vista de la demanda contra los ex ministros de la Dictadura, pidiendo indemnización pecuniaria civil, interpuesta por el registrador de la propiedad de Bilbao señor Sánchez Vilches, al que el señor Primo de Rivera le formó expediente.

En nombre del recurrente actuó el señor Ossorio y Gallardo.

Don Antonio Primo de Rivera, defendió a los herederos de su padre y del duque de Tetuán.

La vista continuará el lunes.

### Importantes manifestaciones de un diputado radical

Madrid, 3 (1'00)

*Cree urgente la disolución de las Cortes por estimar que la tendencia sectaria, no responde a los sentimientos del país*

El diputado radical don Basilio Alvarez ha manifestado a un periodista, que cree urgente la disolución de las actuales Cortes, por estimar que su tendencia sectaria no responde a los sentimientos del país. Las Cortes, no ya las Constituyentes, sino las ordinarias, han de reflejar precisamente la opinión de los más, y no el criterio partidista de los menos, como ahora ocurre. El resultado de unas nuevas elecciones sería muy distinto del anterior, si, como es de esperar el cuerpo electoral no se muestra tan cohibido y no deja, como antes paso franco a la extrema izquierda.

El sentido en que habría de cambiar la opinión es en el de hacer unas Cortes que permitan gobernar de una manera democrática pero dentro de unas normas de orden, de absoluta legalidad, de imperio de justicia, de respeto a lo que debe ser respetado, porque no se puede olvidar que la soberanía de las

Cortes es una derivación de la soberanía del pueblo.

En los actuales momentos debe hacerse una política contemporizadora, y un Gobierno que armonice las tendencias dando al concepto liberal su verdadero sentido, sería el que resolviera la situación.

No creo que tarde mucho en subir al Poder el partido radical.

—¿Es de su agrado la campaña revisionista?

—Como hombre de partido he de acatar la Constitución, pero en el fondo de mi conciencia no puedo estar conforme con aquellos artículos que yo no voté, por los cuales se va contra el sentimiento religioso del pueblo, cuya preponderancia es tan evidente como indiscutible.

—¿Es usted partidario de la enseñanza laica?

—De ninguna manera. Me parece que es robar a la espiritualidad católica de España todo lo tradicional y todas las ternuras de la fe, que en la niñez tienen especialmente su exteriorización más augusta.

Respecto a la cuestión agraria entiendo don Basilio Alvarez que se resolverá del lado del derecho del campesino, que es el que trabaja la tierra. Este es el problema más fundamental y más urgente y su solución no admite duda. Ha de resolverse con la mayor amplitud de criterio, porque son los labradores los que más ansiosamente esperan de la República.

Respecto a la expulsión de los jesuitas, indicó que con ellos debió aplicarse lo que los griegos llaman "epikeya", es decir, la más benévola interpretación de la ley, en atención a ser depositarios de la ciencia, del saber y del arte, que recogen sus laboratorios, en sus monasterios y en sus colegios, y aunque el artículo 26, en cuanto a lo del voto se refería a los jesuitas, pues esta fué la intención del legislador, convenía aplicar el criterio más benévolo.

## DE PROVINCIAS

SEVILLA

#### LA CRISIS DE TRABAJO

Sevilla. — El Gobernador ha comunicado al ministro de Agricultura que motivado por la prohibición de importar fibra de coco se hallan paralizados los trabajos en 14 fábricas de cestas.

#### PRÓXIMAS OBRAS

Sevilla. — En breve comenzarán las obras de la barriada de los Remedios y de la calle de Primo de Rivera, que ocuparán a numerosos individuos.

VALENCIA

UN BANDO DEL ALCALDE PROHIBE SE ARROJEN FLORES O SUELTEN BALONES AL PASO DEL CORTEJO PRESIDENCIAL

Valencia. — El Alcalde ha publicado un bando sobre la próxima visita a esta ciudad del Presidente de la República.

En él se prohíbe arrojar flores ni soltar palomos al paso del cortejo presidencial.

FERROL

#### AYUNTAMIENTO ASALTADO

Ferrol. — Varios desconocidos asaltaron el Ayuntamiento de Fené, fracturando la puerta que da acceso al juzgado municipal. Se apoderaron de una reducida cantidad que había en la caja.

AVILA

CONTINUA SIN RESOLVER EL CONFLICTO DE LOS PANADEROS

Avila. — El conflicto de los panaderos sigue en igual estado.

Los patronos celebraron una reunión sin adoptar acuerdos definitivos.

También se reunieron el gobernador y el alcalde, tratando extensamente de la forma de resolver el conflicto.

Esta noche se reunieron los patronos y obreros panaderos con la intención de llegar a un acuerdo.

BILBAO

PIDIENDO LA LIBERTAD DE LOS PRESOS COMUNISTAS

Bilbao. — Esta mañana grupos de

mujeres, en manifestación, se trasladaron al Gobierno civil para pedir la libertad de los presos comunistas detenidos gubernativamente, que mantienen en la cárcel de mujeres la huelga del hambre.

La policía disolvió sin incidentes la manifestación. Fueron detenidas seis manifestantes, a las que poco después se les puso en libertad.

SOLUCIÓN DEFINITIVA DE UN CONFLICTO Bilbao. — En la Babcock y Wilcox han entrado hoy al trabajo todos los obreros, incluso los miembros del comité de huelga, quedando resuelto definitivamente el conflicto.

## NOTICIAS VARIAS

#### Conferencia de Acción Católica

En el salón de actos de María Cristina don Rufino Blanco dió una conferencia disertando sobre el tema "La Acción Cristiana en la Escuela".

El numeroso público que llenaba el salón premió al orador con grandes ovaciones.

#### Incendio de importancia

A última hora de ayer en el depósito de la fábrica de explosivos Cerro de Plata, debido a una acumulación de envases, se produjo un violento incendio.

Por contener materias explosivas entre los vecinos reinaba gran alarma.

Varios parques de bomberos pudieron aislar por completo el lugar del siniestro.

Se asegura que las pérdidas son muchas.

#### Regreso del director de Seguridad

A las dos de la tarde, llegó a Madrid en avión, procedente de Sevilla, el Director de Seguridad, señor Menéndez.

#### Explosión de una bomba en un taller

El propietario de un taller cantero, situado en el paseo de Leñadores de la barriada de Cuatro vientos, don José Macasada, que iba acompañado de su empleado Manuel Alvarez, al ir a abrir, encontraron una bomba con una mecha encendida. Deseando evitar la explosión le dieron un golpe, estallando seguidamente rompiendo los cristales de las casas cercanas.

La explosión causó en el taller grandes destrozos.

El empleado señor Alvarez observó que al dirigirse con su jefe al taller, cinco individuos sospechosos huían.

Según ha afirmado el propietario de dicho taller hace algunos días varios individuos fueron a solicitar trabajo, y habiéndoles dicho que no, habían prometido vengarse.

Añadió que la expresada señorita se había negado a pagar la multa y ésta se hace efectiva subsidiariamente en días de cárcel.

Los presos extranjeros persisten en la huelga del hambre

Esta tarde han continuado los reclusos extranjeros que se hallaban en la Prisión Celular en su actitud de protesta persistiendo en la huelga del hambre que iniciaron ayer.

Tienen el propósito de continuar en su actitud, según han manifestado, hasta que el Gobierno desista de expulsarles de nuestro país y decrete su libertad.

Por la autoridad se han adoptado precauciones en evitación de que se intentara perturbar el orden por determinados elementos.

El sindicato profesional de periodistas nombra presidente honorario al señor Lerroux

Celebró el Sindicato profesional de periodistas su junta general.

Entre las proposiciones aprobadas por aclamación, figura la de nombrar presidente honorario de la entidad, al presidente honorario de la entidad, al presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, don Alejandro Lerroux, con cuyo motivo se celebrará un acto en su honor.

Barcelona, 2 de abril.

#### POR TELEGRAFO

Barcelona, 4 (9'00)

El mitin de "Estat Catalá". — Incidentes a la salida

Se celebró ayer en el Palacio de proyecciones el mitin de "Estat Catalá". El mitin había sido autorizado por el gobernador civil, después de dos suspensiones, a condición de que si se hacían circular hojas clandestinas revocaría la orden.

El acto transcurrió sin incidentes. A la salida hubo algunos altercados e incidentes, teniendo que intervenir, para apaciguar los ánimos, los guardias de asalto.

El campeonato de Liga. — El Barcelona empató con el Madrid

En el campo de Las Cortes y con un lleno enorme se jugó ayer tarde el partido de campeonato de Liga entre el Barcelona y Madrid.

El encuentro fué arbitrado por Insausti, empatando a dos goals.

El "Barcelona hizo uno de ellos de penalty.

Palou Garí

## Del Extranjero

Movimiento de tierras en Italia

Diez casas hundidas. — La población huye al campo

Roma. — La pequeña población de Santo Stefano, que se encuentra situada a 24 kilómetros de Fresinone y que se compone en su mayor parte de grutas de la época romana, ha comenzado a hundirse a consecuencia de diversas filtraciones de agua.

Ya se han hundido diez casas, y la población que asciende a diez mil habitantes, ha huido al campo, en donde procura refugiarse lo mejor posible, por temor a que dicha villa llegue a hundirse por completo.

El secuestro del hijo de Lindberg

Un diario asegura que el niño se halla en buen estado

Nueva York. — "El New York Mirror", dice saber de fuente autorizada que el hijo de Lindberg goza de excelente salud y que es inminente la apertura de nuevas negociaciones entre el coronel y los secuestradores de su hijo.

Los contrabandistas cooperan a las investigaciones

Hopewell. — Continúa rodeado del

mayor misterio el asunto del secuestro del hijo del coronel Lindberg.

A los numerosos elementos que hasta ahora se hallan dedicados a buscar al niño secuestrado se han unido los contrabandistas de alcohol, los cuales, con autorización especial de las autoridades, han organizado una especie de bloqueo a lo largo de las costas de Filadelfia, con objeto de intentar la captura del yatch en el que últimamente se ha dicho que se encuentra el hijo del famoso aviador.

#### AGUA MIRAMAR

Depósito central: Constitución 16 y Pelaires 96. Teléfono 2.229.

### Hípicas

Se promueve un gran escándalo

Ayer tarde, a las 2 y media, tuvieron lugar las anunciadas carreras de caballos, reuniéndose por tanto en el hipódromo de la carretera de Establiments, numerosísimo público que acudió para presenciarlas.

Siendo la hora señalada quedó constituido el jurado y sección de cronometradores.

Acto seguido por el juez de pista, fueron llamados para correr la primera prueba, 2800 m., los siguientes caballos: Distinguido, Noble II, Castaño, Triana, Alma, Litri, Senlis, Bravota, Davar, Limberg y Abadía.

Dada la salida, se suceden algunas variaciones poco duraderas en llevar el número uno hasta que Litri lo mantuvo logrando pasar la meta; habiendo sido cronometrado en 5 minutos 25 segundos cuatro quintos de segundo. Colocados Davar y Bravota.

Se organiza la segunda, llamada regional, distancia 2.800 m., para la que se presentaron: Cura, Cliché, Echadera, Cuenro, Conde, Elegido, Dramático Coco y Estrella I.

Una vez tomada la salida y sin muchos esfuerzos arrambla el caballo Cliché con el primer puesto; fué cronometrado en 5'32 3/5. Fué descalificada la yegua Echadera.

La tercera prueba, a 2.700 metros, que da, después de retirados Atchoum II y Tarte, integrada por los caballos Belle de Jour III, Cannebiere, Eternard, D'artagnan, As D'atout, Lampión, Once a Coeur, Cantalouse, Cadi, Coquín y Valseur II.

Cannebiere logra pasar en la segunda vuelta al primer puesto; le va dando caza Lampión, que con trote sostenido y cabeza erguida, aprovechando una indecisión de Cannebiere le rebasa y toma alguna ventaja; Once a Coeur y Cantalouse son sucesivamente descalificados por repetidos trancos de galope. Coquín rompe los brazos del cabriole y de rechazo arrasa el asiento del de Cadi estando a dos dedos de una desgracia el conductor de éste el ser desmontado; ambos participantes son retirados; Lampión netamente venció marcando el cronómetro 4'22. Colocados D'artan y Cannebiere.

Cuarta prueba a 2.400 metros, de la que se retira Lady Petter, y se presentan: Vlan, Uncle-Sam, Sir Leyburn, Angelus II, Corvett II Quebec y Baba.

En la primera vuelta adelanta un trecho Sir Leyburn; Vlan ha perdido terreno y va reponiéndose y pasa al primer lugar; Quebec por atropellarse y querer ganar se queda con las garras al ser descalificado; Baba que en la carrera del viernes pasado había hecho una demostración de sus facultades, intenta repetir la suerte, pero no logra pasar a Vlan y éste gana, siendo cronometrado en 3.44 4/5. Colocado Baba.

Para la quinta prueba, a 3.200 metros, de recorrido, quedó reducida, después de la retirada de Bost, Sarcus y Briseis a los siguientes trones: Tenebreux, Citron Verd, Bologne, Tibere, Dun le Roi y Roi Albert Bilces.

Al presentarse los caballos para el peaje, el público percibe a Sarcus y como no se habían despachado sus boletos se promueven algunas protestas, y los comisarios ordenan sea retirado.

Dada la señal, salen a buen tren los

participantes; Tenebreux vuelve a dar trancos de galope; Citron que le iba a la zaga la rebasa, Bologne aprovecha un descuido de Citron y pasa a ocupar el primer puesto; Tibere y Roi Albert apesar de poner la carne en el asador no consiguen destacarse; mediada ya la última vuelta Bologne es descalificada por unos trancos de galope; y aquí fué Troya! El público protesta en forma violenta por el fallo del Jurado e invadiendo la pista la emprende a pedradas contra la caseta del Jurado, rompiendo algunos cristales de los que en forma de parabrasis le circundan, obligando a los comisarios a parapetarse; rápidamente intervienen la guardia civil y de seguridad que lograron persuadir a los más exaltados a que se reportaran. Al hacerse público el fallo definitivo por el que se daba como ganador a Citron Verd, y manteniéndose la descalificación de Bologne, el público vuelve a emprenderla a pedradas contra las pizarras, promoviendo al entretanto ensordecedor griterío, al mismo tiempo un grupo intenta penetrar en el local de las apuestas, rompiendo algunas barandas y parte de la barrera de madera que separa a los espectadores de la pista y amenazando otros a los que intentaban cobrar los boletos de Citron Verd suspendiéndose con este motivo el pago de los boletos de los caballos ganador y colocados. Por fin y transcurrido algún tiempo se hace saber por medio de la pizarra que por la Sociedad Hípica se hace el regalo al público, pagando de sus fondos, lo que hubiera correspondido cobrar como ganador y colocado a la yegua Bologne, noticia que fué acogida con aplausos y quedando apaciguados los ánimos. Más de ocho mil pesetas cuesta a la Sociedad dicha solución.

Y por último y ya casi oscurecido se celebra la sexta carrera, al galope, sobre un recorrido de 1.000 m., presentándose: Egena II, Lindo, Bella, Charlestón, Yamber, Wamba, Petit y Kivien.

Hecha la señal salen los participantes en tromba; Egena II se mantiene en el primer puesto, Kivien pasa con rapidez al tercero y Lindo en la última recta pasa a Egena y toca la meta, siendo cronometrado en 1'15. Colocados Kivien y eBlla.

A las siete terminaron las pruebas y los sustos.

### Opera en el Teatro Principal

"La Africana"

El sábado se puso en escena esta ópera de Meyerbeer, en cuya interpretación alcanzaron aplausos la soprano señorita Blanchi, cuya hermosa voz la hizo triunfar en la romanza del segundo acto, que tantos escollos tiene, y en el famoso dúo final; y el tenor señor Famadas, que aunque algo indispueto pudo alardear de su espléndida voz, siendo aplaudido en el "o Paradiso" y en el dúo, cuyas primeras frases dijo muy bien a media voz. El señor Valls lo fué en la canción de Adamastor.

La señorita Roca y Sra. Lucci y los señores Vela y Gonzalo, también lo fueron después del septimino.

Dirigió el maestro Ribas, que fué aplaudido, mereciendo los honores del palco escénico.

Rigoletto

Para despedida de la compañía, se puso en escena, ayer tarde, "Rigoletto".

En conunto, fué la obra que mejor interpretación alcanzó, consiguiendo un verdadero triunfo la señora Duamirg. En todo el segundo acto estuvo admirable como cantante, diciendo muy bien los dúos con el barítono y tenor, y en el "Caro nome", después de toda clase de habilidades, logró una ovación cálida y espontánea, que la invitaba a repetir. En el resto de la obra conservó el prestigio conseguido.

Hipóito Lázaro cantó toda la obra con gran entusiasmo, lanzando al terminar el dúo con la tiple un soberbio *re bemal* que le valió una ovación. Dijo muy bien toda la obra, pero la voz, sin duda acatarrada, estaba falta de elasticidad, impidiéndole decir como él sabe. Fué a pe-

sar de todo, aplaudido en los momentos culminantes.

También el barítono señor Fusté estaba acatarrado, y procuró salir airoso, siendo aplaudido.

La señora Lucci y el señor Vela estuvieron muy bien en *Magdalena* y *Sparafucile*, consiguiendo que el cuarteto fuera aplaudido.

Los señores Fernández y Gonzalo, con la señorita Roca, completaron el buen conjunto.

Dirigió el maestro Ribas, que tuvo que salir a recibir los aplausos, por su acertada dirección.

Al terminar la obra, se levantó repetidas veces el telón, tributándose una despedida cariñosa, teniendo el señor Lázaro que dirigir la palabra al público agradeciendo los aplausos y naciendo votos para que dentro de veintitrés años podamos volverle a oír, ya que este tiempo hace que cantó en Palma por primera vez.

P. B.

### Mujer herida

Días pasados, al dispararse un cohete, desde la Casa Consistorial de Sóller, cayó junto a una mujer, en la plaza de la Constitución, explotando a sus pies y produciéndole heridas que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Dicha mujer, de 50 años de edad, llamada María Noguera Mayol, fué curada por varios médicos de la localidad.

### ULTIMOS TELEGRAMAS

## El Presidente de la República en Menorca

Mahón, 4 (8'10)

#### LLEGADA DEL PRESIDENTE

A las nueve de la mañana de ayer, domingo, entraba en el puerto el "Almirante Cervera", a bordo del cual venían el Presidente de la República y los ministros de Obras Públicas y Marina.

Le escoltaban los destroyers.

El buque fondeó frente a la Base Naval.

#### DESEMBARQUE. — RECEPCION EN EL AYUNTAMIENTO

A las 10 '30 desembarcó el Presidente, ministros y séquitos.

En los muelles había mucho público. Las autoridades saludaron al Presidente. Este revistó la compañía que le rindió honores.

Seguidamente se organizó la comitiva que subió a la ciudad en autos.

Las tropas cubrían la carrera. En las calles se había situado mucho público.

En el Ayuntamiento un grupo de señoritas, premios de belleza, entregaron al señor Alcalá Zamora ramos de flores.

Se celebró una recepción asistiendo el elemento civil y militar.

Luego desfilaron brillantemente, las tropas.

#### EL PRESIDENTE OYE MISA

Después del desfile, el señor Alcalá Zamora y su secretario, señor Sánchez Guerra, oyeron misa en la capilla de las Esclavas del Corazón de María.

Regresaron al Ayuntamiento a las dos de la tarde, uniéndose a los ministros y séquito.

#### VISITAS — COMIDA

Seguidamente visitaron la Base Naval, el Ateneo y el pueblo de San Luis.

El Presidente comió con los ministros y séquito, en el domicilio del concejal republicano don Ramón Carreras.

#### EN CIUDADELA Y PUEBLOS DE LA ISLA

Por la tarde, el Presidente visitó Ciudadela, y Alayor donde fué obsequiado con un lunch. Estuvo después en Ferrerías, Mercadal y Fornells. En todas partes fué recibido con aplausos.

Regresó a Mahón ya entrada la noche.

#### BANQUETE DE GALA

Por la noche, se le obsequió con un

### El pan caritat

Se celebró ayer con gran animación

Con extraordinaria animación, viéndose en los alrededores de Palma concurrir muchos, se celebró ayer la fiesta del Ángel, quedando así demostrando que la tradición no se interrumpe ni decae.

Por el Castillo de Bellver y alrededores de Génova, Bonanova y Ca's Catalá, el gentío era grandísimo.

### En la Federación Balear de Estudiantes Católicos de Palma

Conferencia

El lunes, día 4, tendrá lugar en el local social (Constitución, 56- a las siete y cuarto de la tarde, la cuarta conferencia del ciclo de las mismas, que organiza la Asociación de Estudiantes Católicos de Bachillerato. Correrá a cargo del asociado Juan Romaguera Prats, y versará sobre el tema "El Ferro-carril y sus inventores", siendo la entrada pública.

### "Unión de Derechas,

Esta noche dará una conferencia sobre cuestiones obreras don Luis Rubio.

La conferencia empezará a las siete y cuarto de la noche.

#### CASA MATONS

Stores, Visillos, Cortinas.

A la salida trataron de realizar una manifestación, dirigiéndose a la Puerta del Sol.

Otros elementos se mezclaron con los estudiantes.

Hubo gritos contradictorios. En la Puerta del Sol intervinieron los guardias, dispersando a los manifestantes.

Resultó herido de una pedrada el suboficial don José Rodríguez.

Se practicaron varias detenciones.

### Los socialistas y el Poder

Sería una locura que lo asumiesen plenamente

El señor Besteiro ha declarado que sería una locura que los socialistas asumiesen plenamente el Poder.

### Intento de manifestación comunista en Bilbao

Cargas. — Dos heridos

Bilbao. — Los comunistas trataron de realizar una manifestación.

Los guardias dieron varias cargas dispensándoles.

Resultó herido gravemente el comunista José Fernández.

Hoy otro herido leve.

## LA CARTUJA

**PRECIOS BARATOS**  
mire los escaparates

### Servicio de vapores

Barcelona a Palma y Palma a Barcelona. — Salidas diarias, (excepto los domingos), de Barcelona y de Palma a

las 21 horas. Llegada a las 7 horas.

De Valencia a Palma. Lunes, a las 20 horas.

De Palma a Valencia. Domingo, a las 20 horas.

De Valencia a Ibiza y Palma. Jueves a las 20 horas. De Ibiza, viernes a las 9 horas.

De Ciudadela a Palma. Lunes, a las 19 horas.

De Palma a Ibiza y Valencia. Miércoles, a las 12 horas. De Ibiza a las 27 horas.

De Tarragona a Palma. Miércoles, a las 19 horas.

De Palma a Tarragona. Martes a las 19 horas.

De Barcelona a Mahón. Miércoles, a las 18 horas. Jueves, a las 18 horas.

De Mahón a Barcelona. Martes, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Barcelona a Alcudia y Mahón. Domingos, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Mahón a Alcudia y Barcelona. Domingos, a las 9 horas. De Alcudia, a las 21 horas.

De Barcelona a Ibiza. Lunes, a las 18 horas.

De Ibiza a Barcelona. Martes a las 17 horas.

De Palma a Mahón. Jueves, a las 20 horas.

De Mahón a Palma, Viernes, a las 20 horas.

De Palma a Ciudadela. Martes, a las 19 horas.

De Alicante a Ibiza y Palma: Sale los domingos: de Alicante, a las 12; y de Ibiza, a las 24 horas.

De Palma a Ibiza y Alicante: Sale los viernes: de Palma, a las 12; y de Ibiza a las 21 horas.

De Ciudadela a Alcudia. Domingos, a las 10 horas.

De Alcudia a Ciudadela. Lunes a las 5 horas.

De Mahón a Alcudia. Domingos, a las 19 horas.

De Alcudia a Mahón. Domingos a las 6 horas.

De Alcudia a Mahón. Lunes, a las 6 horas.

Palma a Cabrera. Martes, a las 7 horas. Sábados, a las 7 horas.

De Cabrera a Palma. Martes, a las 14 horas. Sábados, a las 14 horas.

## Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Abril de 1932

*Línea del Cantábrico a Cuba-México*

El vapor «Cristóbal Colón», saldrá salvo variación de Bilbao y Santander el 22 de abril; de Gijón el 23 y de Cornia el 24 para Habana y Veracruz, escalando New-York al regreso.

Próxima salida el 22 de Mayo.

*Línea del Mediterráneo al Brasil.*

Plata

El vapor «Uruguay», saldrá de Barcelona el 5 de abril de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Río Janeiro, Motevidos y Buenos Aires.

Próxima salida el 5 de Mayo.

*Línea del Mediterráneo a Cuba-Nuevo York*

York

El vapor «Manuel Arnús», saldrá de Barcelona el 10 de abril para Santa Cruz de Tenerife, Río Janeiro, Motevidos y Buenos Aires.

Próxima salida el 10 de Mayo.

El vapor «Juan Sebastián Elcano», saldrá de Barcelona el 25 de abril de Valencia el 26 de Málaga el 27 de Cádiz el 28 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Próxima salida el 7 de Mayo.

*Línea del Mediterráneo a Puerto Rico y Venezuela y Colombia*

El vapor «Juan Sebastián Elcano», saldrá de Barcelona el 25 de abril de Valencia el 26 de Málaga el 27 de Cádiz el 28 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Próxima salida el 25 de Mayo.

Servicio tipo Gran Hotel—T. S. H.—Radiotelefonía—Capilla—Orquesta, &c.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes en las Oficinas de la Compañía: Plaza de Medina, 3.—Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cortés, 10.

S. LLOMPART, abogado, no acepta más de 5 alumnos de la Facultad de Derecho.

LLOMPART - VIDAL siguen preparando para la Escuela de Policía Española Próxima convocatoria

Montesión, 53



## Depósito de Ataúdes y AGENCIA FUNERARIA

Regentada por el antiguo y conocido empleado Sr. Llabrés y propietario de la misma el maestro carpintero Francisco Murci Company, calle del Sindicato 181 (Palma).

Ataúdes económicos de todas clases

Servicio de día y noche—SINDICATO, 181.

## TUBOS URALITA

para conducciones forzadas, en diámetros de 50 a 1.000 mm. y timbraje de 50 a 1.000 atmósferas.

Los 7.000 suministros efectuados en cinco años acreditan la bondad de este material.

En nuestras referencias figuran 250 Ayuntamientos, más de 250 Compañías de Aguas y todas las Compañías de Ferrocarriles.

Más de 1.250 kms. de tubería de diámetros diversos han sido instalados en España.

Nuestros tubos están instalados en los suministros de Agua y Gas de 30 capitales de provincia.

Los resultados de los ensayos de Laboratorio consagran a nuestro material como el más ventajoso para toda clase de conducciones.

Entre nuestros clientes figuran:

Aguas Potables de Mallorca, S. A.

Gas y Electricidad, S. A. — Palma de Mallorca.

Ayuntamiento de Palma.

" " Felanitx.

" " de Mahón.

Comandancia de Ingenieros de Mahón.

Hotel Formentor-Pollensa.

Juan Saridakis-Palma.

F. C. de Mallorca, S. A.-Palma.

Riegos de Mallorca, S. A.

Abastecimiento de Ibiza.

Para presupuestos, catálogos, referencias, certificados e informaciones:

## Uralita S. A.

BARCELONA  
Paseo de Colón, 1

MADRID  
Plaza de las Salesas, 10

300 Sucursales y Agencias

PALMA DE MALLORCA — Avenida de Alejandro Rosselló, 78.

## Sobrescomerciales

blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

## Pensión Mayoral DE PRIMER ORDEN

Todo confort.—Agua corriente, caliente y fría.—Cocina excelente.—Situación en el centro de la Ciudad.—Salones de piano, lectura etc.—Recentemente reformada.—Teléfonos en todas las habitaciones.—Establecimiento a tres fachadas

**precios reducidos**

Rambla del Centro—Plaza Real

Entrada Calle Colon, 3

Teléfono 14.680-A.—Barcelona

## Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado

(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.—Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.—Selecta y nutrida colaboración.

Precio de subscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

Portland Artificial "Landfort,"  
Grapier-Portland "Vallicarca,"  
de la Fábrica de Cementos Vallicarca

de  
**José Fradera**  
RÓCALLA

Bovedillas patentadas para la construcción de techos.  
Canchales indestructibles que no oxidan ni abeaban, como los de zinc, plomo, etc.  
Depósitos para agua. Depósitos para watera, muy económicos.  
Tubos para conducción de aguas.  
Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y amianto.

Campos Experimentales Agrícolas Españoles.  
Venta de Arboles frutales, maderables y de adorno.  
Especialidad en ALMENDROS DESMAYO, los que mejor resisten las heladas. Precios según edad, altura y desarrollo, desde 0'50 a 3 Ptas. Todos ingertados.  
OLIVOS ARBEQUINES.—El más resistente a las sequias, y el que produce más y mejor aceite.

Agente en Baleares

**Alfredo Llompart**

Avenida Alejandro Rosselló, 14

## Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIMES, 2  
Sacurales: Merced, 2 — San Buenaventura, 58 — Desamparados, 2

## Spanish Young Gentleman

WISHES EXCHANGE ENGLISH - SPANISH CONVERSATIONS WITH ENGLISH-TALKING LADY OR GENTLEMAN. BEST REFERENCES AVAILABLE. APPLY M. R. plaza de Santa Eulalia, 10.

## Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Cálculo superior. Depósito en existencia de todas medidas. Casa montada con los últimos adelantos.

Jorge Mestre

Despacho y taller:  
Calle de Santiago, 41, a.º 10

## Aceites de Oliva

hago saber a mis clientes y al público en general los siguientes precios:

Extra	2'20
Fino	2'10
Corriente	2'00

Calle de la Merced, 43.  
Se sirve a domicilio

## Taller de carrocerías

Estos nuevos talleres, construyen coches se dan a bajo precio, trabajo sumamente esmerado. Especialidad en guardabarros de todas clases. Se garantizan todos los trabajos.  
Marqués Fuensanta, 90.

## Se enseña

corte y confección ropa blanca, bordado a máquina y labores.  
Informes de 10 a 11, calle Archiduque Luis Salvador, 72 1.º

## Centro de Anuncios

— de —  
**M. Serra y Bennasar**

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. en los diarios Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

SIGUE EL SECTARISMO

## Los haberes del Clero

De "El Siglo Futuro":  
Declarada en la nueva Constitución la separación de la Iglesia y del Estado, y suprimido en el plazo de dos años el presupuesto de Culto y Clero, quedaba por resolver una cuestión: la situación en que habían de quedar los sacerdotes en virtud de derechos previamente adquiridos al amparo de la legislación que regía anteriormente a España.

Jurídicamente no hay duda ninguna. Puesto que ninguna ley puede destruir derechos creados al amparo de otra ley anterior, es evidente que la supresión, en dos años, del presupuesto de Culto y Clero, habrá de afectar a las provisiones eclesiásticas que en adelante se hicieren; pero no podía, con efecto retroactivo a todas luces injusto, privar a los sacerdotes de los derechos adquiridos al posesionarse de sus cargos. Así se entendió en Francia, y por eso se concedieron allí pensiones, verdaderos derechos pasivos, a los sacerdotes que se hallaban en este caso. Esto es lo jurídico; la consecuencia, en derecho, de una ley, la separación de la Iglesia y del Estado y supresión del presupuesto del Culto y Clero, que en sí misma es monstruosamente injusta, y por eso la Iglesia protestó contra ella en Francia, como ha protestado en España, pero que aun dándola por vigente y con fuerza legal, no puede tener más consecuencias que las dichas, y ya son bastantes.

Añádase a ello que la propia Constitución vigente de la Iglesia y del Estado como la supresión, en dos años, del presupuesto de Culto y Clero, se regularán por sendas leyes votadas por las Cortes.

¿Se han votado estas leyes? No. Y sin embargo, he aquí que en una simple partida del presupuesto se incluye ya como "obligación a extinguir", y por tanto, suprimida totalmente la consignación del presupuesto de Culto y Clero. Así, subrepticamente y extralegalmente, queda hecho y prejuzgado lo que sólo una ley especial podía, conforme a la misma Constitución, haber resuelto y decidido. Y queda prejuzgado en tal forma, que esa misma ley, cuando se vote, habrá de tener contra toda justicia, los efectos retroactivos que no puede tener y que en Francia no ha tenido.

Esta monstruosidad la ha defendido el Gobierno por boca del señor Albornoz, y la han votado las Cortes. ¡Y todavía ha querido el señor Albornoz alardear de imparcial y eximir al Gobierno de la nota de sectario! Pues si no es sectario ¿qué es?

Podía, pues, haberse ahorrado el señor Albornoz esas hipócritas y farsaicas protestas, harto desvirtuadas por el hecho en sí, y aun por otras frases que de la abundancia de su corazón sectario se le han escapado.

A los católicos españoles ya no nos engaña. Una vez más vemos confirmada con un nuevo atropello contra el Clero el sectarismo rabioso del Gobierno.

Aunque nos duele no nos sorprende. Hace tiempo que lo venimos denunciando. Y el país lo verá hoy más flagrante y manifiesto que nunca.

Lo que no queremos pasar en silencio son las razones en que se ha fundado el señor Maura para combatir esa monstruosidad acabada de votar en las Cortes. El señor Maura ha alegado que los sacerdotes son verdaderos funcionarios del Estado. Y esto no es verdad. No lo han sido nunca. Las obligaciones que el Estado tenía con el Clero no eran las que se derivan de un servicio contratado por el Estado. Eran simplemente las de una deuda contraída por éste, y cuya carga estaba regulada por las leyes, sobre todo en el Concordato. El Estado no hacía más que pagar los intereses de esa deuda, y para eso era el Presupuesto de Culto y Clero. La deuda la contrajo el Estado al apoderarse de los bienes de la Iglesia con aquel "inmenso latrocinio", que se llamó la desamortización de Mendizábal.

No era el Estado quien nombraba al Párroco, al Canónigo, ni al Obispo; sino simplemente quien pagaba lo que a cada uno correspondía en la percepción de esa deuda contraída por el Estado y regulada por las leyes.

Sépalos bien el señor Maura, que ni aun defender al Clero sabe, sino es reduciéndole a la humillante y aun herética condición de funcionario de Estado.

No. No eran los sacerdotes funcionarios del Estado. Pero al entrar en posesión de sus cargos adquirieron sobre éste los derechos que les daban las leyes. Y esos derechos no pueden ser

anulados ni por una ley, que no podría tener efecto retroactivo, ni muchísimo menos por un simple artículo de una ley presupuestaria. Esta es la monstruosidad que han votado las Cortes, y que ha defendido el Gobierno, nueva y patente confirmación de su sectarismo, radicalmente opuesto, no sólo a la doctrina católica, sino aun a las normas más elementales de la justicia y del derecho.

Esta es la verdad, y como tal la denunciamos al país para que la tenga muy presente.

Clarover

## El XVIII aniversario de la muerte de Mistral

París. — En Maillane se han reunido ayer intelectuales de todo el Mediodía de Francia, admiradores de Federico Mistral, con motivo del XVIII aniversario del gran poeta.

La misa que se celebró en la parroquia del pueblo fué acompañada con cantos religiosos en provenzal.

A la salida de los funerales se formó un cortejo, que dirigiéndose a la tumba del maestro depositó en ella coronas de flores. Se pronunciaron discursos celebrando el genio del cantor de Mireya y su culto por la patria chica.

## Del Vaticano

UN PRINCIPE ALEMÁN VISITA AL PAPA

Roma, 30. — El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia privada al príncipe Juan Jorge de Sajonia, que visitó después al Cardenal Pacelli.

La estación de "radio" de la Ciudad del Vaticano está completando la red de comunicación para el servicio diplomático, habiéndose adquirido para todas las representaciones de la Santa Sede aparatos para que a cualquier hora puedan comunicar los Nuncios y Delegados Apostólicos con la Secretaría de Estado. Los Cardenales residentes en el Extranjero serán provistos de aparatos receptores.

DESCUBRIMIENTO DE ESCULTURAS

Roma, 30. — Con motivo de los trabajos que se ejecutan en Castelgandolfo en la villa Barberini, han sido descubiertas esculturas y fragmentos de esculturas, de admirable factura, pertenecientes al arte romano del siglo II. Se cree que con ello se formará en dicha ciudad un pequeño Museo.

# FOTOGRAFADOS

PERFECTOS

Y

RÁPIDOS

COLOR

Y

NÉGRO

ROLDAN Y GAVALDA, S. en C

Córcega, 195 y 197

Teléfono 70051

BARCELONA

## Servicios de Correos

Administración principal: Soledad, 42

Secretaría

De 8'30 a 13. Los días laborables.

De 8'30 a 21. Los viernes no hay servicio.

Giro postal

De 9'30 a 21. Los domingos no hay servicio.

Certificados

Lunes, de 9 a 21'30 y de 17 a 19.

Martes, jueves, viernes y sábados, de 9'30 a 21'30 y de 17 a 19.

Miércoles, de 9'30 a 12'30 y de 16 a 20.

Paquetes postales

Imposición de 9 a 11. Entrega de 1 a 18'00.

Por la tarde. Lunes, martes y jueves. Los domingos no hay servicio.

Valores declarados

Lunes, martes, jueves, viernes y sábados de 9'30 a 12'30 y de 17 a 18'20.

Lista de Correos

Por la mañana. Todos los días de 17 a 18'30.

Entrega de impresos de más de 500 gramos

De 11'30 a 13'30. Los días laborables y sábados de 18 a 19'30. Los miércoles de 11 a 13.

Venta de sellos para el franqueo

Por la mañana. De 8'30 a 13'30.

Por la tarde. Lunes, martes, jueves, viernes y sábados de 16'50 a 20'30. Los miércoles de 15'50 a 20'30.

Recogida de correspondencia ordinaria

Buzones de las estaciones férreas. Cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes correos.

Buzones del Ayuntamiento: Por la mañana, a las 13. Por la tarde, a las 20'40.

Buzones de la Administración principal: Media hora antes de la señalada para la salida de los correos.

\*\*\*\*\*

CASA MATONS

Medias, Calcetines.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 5

## LA HUNDIDA

— por —

MARIA BARRERE-AFFRE

—¿Qué veo yo aquí... dijo, disgustado: tú no has comido más que un hueso pasado por agua y un poco de confitura?... ¿Por qué Serafina no te ha preparado tu "phoscao" y las tostadillas de que tanto gustas...

—No tenía hambre, balbució la tía; por eso...

—¡Justo! gritó Mederic con acento de reproche; cuando yo no estoy aquí, tía Zabeth ayuna!... Pues bien, de hoy en adelante me guardaré bien de convidar a mis amigos o de aceptar sus invitaciones. Así podré vigilar tu régimen!...

—Oh! niño mío! dijo ella consternada; privarte yo de ver a tus camaradas; no me lo perdonaría jamás.

Visiblemente turbada, ella se dispuso a recoger en una bandeja el plato, el vaso y los relieves que estaban sobre la mesa.

Mederic la apartó con suavidad.

—¡Pero bien! ¿Qué haces?... ¿Dónde está Serafina!...

—Me ha suplicado que la dejase ir

un poco antes, porque tiene a su tercer bebé enfermito.

—Ayer era el segundo, mañana será el quinto, y pasado mañana el marido, refunfuñó el joven. Siéntate aquí tía en este sillón, por el cual has tenido siempre tanta preferencia. Puesto que la mujer de servicio se ha ido, tú vas a ver como se despacha un hombre... de servicio!...

Todas las protestas de la solterona fueron vanas. En un abrir y cerrar de ojos, Mederic hubo desocupado la mesa barrido las migajas y restablecido el orden más completo en la pieza. Luego fué a sentarse cabe la apacible mujer que le seguía con la mirada enternecida, y tomando en su gruesa mano bien cuidada los frágiles dedos de color de viejo marfil:

—Cuéntame tu jornada, cara tía... fea! murmuró él.

Tía Zabeth no respondió enseguida.

Pensativa contemplaba la cabeza encanecida del joven, sus rasgos precozmente madurados por las pruebas de la vida y que revelaban su fuerza, su inteligencia y su bondad. ¿Qué hubiera sido de ella, pobre, vieja y enferma, si este buen corazón no la hubiese recogido de una manera tan delicada que halló medio de hacerle creer que el reconocido y obligado era él

—¿Quecido niño! suspiró ella conmovida, que voy a decirte yo?... Mis días se parecen todos. Poner las cosas en orden, zurcir, decir mi rosario por los

vivos y por los muertos... ¡Más bien tú debieras contarme lo que has hecho desde esta mañana.

Pero él callaba y con los ojos llenos de melancolía, parecía soñar. Entonces la buena mujer fijó en él una mirada perspicaz y gritó:

—Mederic! ¡Tú estás triste!... ¿Qué te sucede?...

Ahora que no se veía obligado a llevar coraza ni a escudarse ni a reír ni a desempeñar ante los indiferentes su ingrato papel de hombre de sociedad, Mederic Leutroy dejaba translucir en su carrera la inquietud secreta que le apuñalaba el corazón.

A la exclamación de su tía se estremeció, pero pronto se repuso, pues por nada del mundo hubiera querido dar a su amada vieja motivos de pena y de desazón, y dijo con tranquilidad:

—¿Yo triste?... Será preciso cambiar los cristales de tus anteojos, tía! Tú ya no ves claro. Al contrario, estoy contento, muy contento y muy alegre.

—Y se puede saber la causa de esta alegría? preguntó ella con dulzura.

—¡Es múltiple, tía! Por de pronto Enrique Bordeaux me ha prometido un artículo para el número de Navidad...

—Es una suerte! exclamó tía Zabeth zarandeándose de placer en su sillón. ¡Una verdadera suerte! Y luego?...

—Y luego mi corresponsal de Tolosa, me ha reclutado una veintena de suscriptores: me envía el importe de su rebusca en forma de cheque, paga-

dero — y eso, eso es lo que me carga — en la Banca Mams.

—¿Y por qué te carga? dijo ingenuamente la tía.

—Porque ese grueso de Jeremías es un vil canalla!... replicó Mederic soltando en su agitación, la querida mano que hasta aquel instante había tenido apriada entre sus largos dedos. Es un canalla, y esto se lo dije yo a él mismo, la otra mañana, en el entierro del marqués de Mandres!...

—¡Oh! exclamó la vieja mujer estupefacta; oh!...

Hundióse ella más en el sillón y medio cerró los ojos. Decididamente a Mederic, esta noche, le pasa algo. Su tristeza, asistes..., este arrebato, ahora.

No sabiendo qué decir, la tía, se asió de las últimas palabras dichas y cambió de conversación.

—¿Luego le conocías tú al marqués de Mandres?...

El periodista imprimió una media vuelta a su silla y quedó colocado delante del hogar casi extinguido, donde rojeaban sólo unas brasas bajo una capa de ceniza.

—¡Sí, yo le conocía, aunque muy superficialmente, respondió él; era un hombre muy a la moda, que gustaba de recibir muchas visitas. En sus salones he desempeñado mi papel de cronista de sociedad. Era yo, en cierta manera, el invitado obligatorio que pasaba casi inadvertido del amo de la casa.

Y se detuvo, mavió maquinalmente la cabeza y prosiguió más bajo:

—Invertido, sobre todo, de Eva...

Tía Zabeth guardóse bien de turbar con una pregunta inoportuna, la confianza que a partir de este instante presentía próxima a llegar. Contentóse con cerrar enteramente los ojos y juntar sus manecitas diáfanas, como para trocar en plegaria los pensamientos que se sucedían en su mente.

—Jamás hubiera creído que una pequeña mendiga transformada en muñequita de lujo asimilase con tanta perfección y elegancia el papel del personaje que le tocó representar, proseguió Mederic, pensativo. Ah!... el marqués hizo una buena acción al arrancar a esa criatura de su abandono y miseria... Mas ¿por qué la educó como si su destino debiera retenerla en ese rico ambiente?... Cuando habrá salido de él ¿sabrán tal vez adaptarse a otros modos de vivir bien diferentes?... Pobrecita!

Un débil suspiro en los labios marchitos de tía Zabeth, hizo eco al que levantaba tumultuosamente el pecho de Mederic.

—¿Qué descenso en la escala social! ¡Cómo bajaré de rango! prosiguió éste con voz sombría. Y sin que yo pueda hacer nada por ella!... Nada!...

Y se levantó de una manera brusca, y miró con ironía la imagen que le devolvía el espejo que estaba sobre la chimenea.

## Ciclismo

A medida que va acercándose la fecha para la celebración del referido homenaje, vá acrecentando el entusiasmo reinante para el mismo y la lista de donantes vá en aumento.

En el local social de la Unión Ciclista Mallorquina, organizadora del acto, ya se han empezado a confeccionar banderines con los colores mallorquines a fin de que todos los ciclistas que quieran formar parte en la caravana que se ha de trasladar a Establiments para hacer la entrega de la placa, puedan lucir dicho distintivo colgado en la máquina.

La buena prueba de que toda la afición mallorquina ha acogido con cariño el homenaje a Miguel Bover que tantos días de gloria dió al ciclismo insular, es el gran número de donantes que figuran en las listas expuestas en la Sociedad Organizadora.

Continuación de la lista de donantes: Suma anterior, 199'75 pesetas.

Bartolomé Flaquer, corredor ciclista, 2 ptas.

XXde Artá, 3 ptas.

Casa Peugeot, 25 ptas.

Onofre Mas, dueño Café Ca'n Gil 35 ptas.

Pablo Noguera, 3 ptas.

Velódromo de Lluchmayor, S. A. 5 ptas.

Jaime Salvá, Presidente ídem, 2 ptas.

Bernardo Reda, Conserje ídem, 2 ptas.

Antonio Mas, Propietario Peluquería Mas, 2 ptas.

Miguel Lladó, 1 pta.

Gabriel Villalonga, corredor ciclista, 1 pta.

Magín Juan Fullana, 1 pta.

Suma y sigue, 250'75 ptas.

Se recuerda a todos los aficionados en general, que el referido homenaje se llevará a efecto el día 24 del corriente ms, y que las listas de inscripción se cerrarán el día 17 del actual.

*Excursión ciclista al Puerto de Pollensa*

La Unión Ciclista Mallorquina, que como ya llevamos anunciado, tiene proyectada la celebración de una excursión al Puerto de Pollensa para el próximo día 14 etc., nos replica hagamos público algunos datos referente a la misma.

La salida será del local social, Plaza de Atarazanas, n.º 18, a las cinco de la mañana, después del desayuno que se servirá en dicho local.

La hora de salida se ha señalado muy temprano, con el fin de llegar al referido Puerto a buena hora, llevando la caravana una marcha muy moderada a fin de que puedan asistir todos aquellos que son puramente aficionados.

Ha quedado nombrada una comisión, que cuidará de la comida.

Todos aquellos aficionados que quieran asistir, aunque no sean socios, deberán inscribirse en el local social, Las listas se cerrarán a las 10 de la noche del lunes día 11 actual.

Es conveniente que sepan todos los que deseen asistir a dicha excursión, que deberán acatar las órdenes del Jefe de la Comisión Organizadora, habiendo sido nombrado para dicho cargo el directivo y motorista de la U. C. M. don Antonio Ferrá.

AGUA DE SA COMA  
font de na Rupit  
Valldemosa

## Notas de Sociedad

De viaje

En el "Ciudad de Palma" llegaron ayer de Barcelona don José Serra y señora, don Manuel Oñabari, don Luis Mercader, don Francisco Oliver don Miguel Martínez y don José Meléndez.

Para Barcelona salió anteanoche el diputado a Cortes don Alejandro Jaume.

También salieron don Rafael de Buen y la señora viuda de Génova, con su hijo el ingeniero don Arturo.

Igualmente salieron don José Torel, don José Balcells, don Juan Gelabert,

don Antonio Marqués y don Antonio García.

Anteanoche salieron para Barcelona el ex Ministro de Economía don Luis Nicolau d'Olwer y el diputado don Antonio María Sbert, que habían venido con motivo del viaje del Presidente.

Hoy ha llegado a Palma, procedente de Larache, el capitán médico don Antonio Grau Puol, quien viene con motivo del fallecimiento de su padre el Farmacéutico don Antonio, que en paz descanse.

Esta noche saldrán para Barcelona, en la motonave "Ciudad de Barcelona", nuestro amigo don José Enseñat, acompañado de sus hijas Juana y Josefina y su sobrina doña Josefa Campoamor, viuda de Oriandis, que embarcarán el 8 del actual en el vapor italiano "Duilia", para Buenos Aires.

Nos encarecen que digamos, debido a sus innumerables ocupaciones, no les fué posible despedirse personalmente de sus numerosas relaciones, y nos ruegan lo hagamos por nuestro intermedio.

*Natalicio*

Se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa y robusta niña, el hogar de nuestro redactor don Mariano Ramis de Ayreflor y doña María Antonia Sbert y Massanet.

Reciban sus padres nuestra cordial enhorabuena.

*Fallecimientos*

Anteayer falleció en la ciudad de Inca el distinguido farmacéutico don Antonio Grau y Mulet.

Las buenas cualidades que adornaban al finado hizo que siempre se granjeara el aprecio y cariño de cuantos en vida tuvieron ocasión de tratarle.

Dios tenga en su gloria el alma del finado.

El acto del rezo del santo rosario y la conducción del cadáver al cementerio, efectuada en la tarde de ayer, se vieron concurridísimos, prueba de las muchas relaciones con que contaba el finado y cuenta su distinguida familia.

Reciba ésta, especialmente sus hijos don José y don Antonio, capitán de Infantería el primero y capitán médico el segundo, la expresión de nuestro profundísimo pésame.

Ayer mañana falleció inesperadamente en esta ciudad, la virtuosa señora doña Antonia Terrasa y Castell, Maestra titular.

Por sus arraigados sentimientos cristianos y sus constantes desvelos en pro de la Iglesia y del prójimo, se conquistó el hondo afecto de cuantos la conocieron y trataron.

E. P. D.

A su anciana madre, a la familia Oleza-España, con la que tantos años convivió, al Reverendo Padre Antonio Bauzá, misionero de los Sagrados Corazones y a su demás familia, enviamos nuestro sentido pésame.

En Mancor del Valle, donde residía, ha fallecido cristianamente habiendo recibido los Santos Sacramentos, el médico don Sebastián Mateu Amengual.

Era el finado, por sus dotes de caballerosidad, bondad y trato afable, muy apreciado por cuantos en vida le conocieron, habiendo sido su muerte muy sentida.

E. P. D.

A su afligida familia, le enviamos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

*Petición de mano*

Por doña Josefa Piña, viuda de Borrín, y para su hijo el oficial del Cuerpo de Telégrafos don Federico, fué pedida la mano de la señorita María Ignacia Forteza Forteza.

La boda se celebrará en otoño próximo.

Almacenes CASA ROCA  
Lonjista, 53

Sección de Perfumería Nacional y Extranjera con exclusivas

# Don Antonio Grau Mulet

FARMACÉUTICO

Falleció en Inca el día 2 del corriente  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su familia participa a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana, martes, a las diez, en la iglesia parroquial de Inca.

El duelo se despide en la iglesia.

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

# D. Sebastián Mateu Amengual

MEDICO

Falleció ayer, día 3, después de recibir los Santos Sacramentos en Mancor del Valle

R. I. P.

La familia del finado y los albaceas testamentarios, al comunicar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les invitan al funeral que se celebrará mañana, martes, a las diez en la iglesia parroquial de Mancor del Vall:

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

## Conferencia de Mn. Carlos Cardó

Ayer, domingo, dió su anunciada conferencia en la capilla de los Angeles del Convento de San Francisco el canónigo de la Catedral de Barcelona y director de "La Paraula Cristiana", Mn. Carlos Cardó.

Dicha conferencia fué organizada por la Comisión de Estudios de "Acción Cristiana" y a ella asistieron numerosas y distinguidas personas que llenaban totalmente el salón.

El conferenciante fué presentado por don Juan Poas y Marqués.

La conferencia de Mn. Cardó fué interrumpida en diferentes ocasiones con calurosas ovaciones.

Por falta de espacio no publicamos hoy un extracto de la interesante conferencia. Lo haremos mañana.

## MUSICALES

El viernes día 1.º dió el concierto anunciado en el templo del Borne, la Banda Municipal dirigida por el celoso maestro señor Portas, siendo en extremo aplaudida y felicitada, elogiando el uniforme que lucían, obra de los importantes Almacenes "El Siglo".

Reciban nuestra cordial enhorabuena.

## Gran mitin agrario en Inca

Se celebrará el próximo domingo

Organizado por la "Unión de Derechas" el próximo domingo, día 10, se celebrará un gran mitin de propaganda agraria.

El acto se celebrará en la ciudad de Inca, y en la plaza de toros.

Tomará parte en el mitin el jefe de la minoría agraria señor Martínez Velazco.

También tomarán parte en el acto, que se celebrará a las tres y media de la tarde, el señor Alonso de Armiño, di-

putado agrario, el marqués de Navarres, de la Juventud de Acción Nacional, y el señor Bermúdez Cañete, redactor de "El Debate".

AGUA DE SA COMA

Higado - Estómago - Intestinos 2

## Boletín religioso

MARTES, DIA 5

San Vicente Ferrer, confesor. Santa Irene, virgen

Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Catalina de Sena, en honor de San Vicente Ferrer.

Exposición, a las seis y media, misa; Rosario y misas rezadas.

A las seis y media de la tarde, tercera parte del Rosario y principio del solemne Quinenario del Santo Taumaturgo San Vicente Ferrer, y reserva de Su Divina Majestad.

Visita

A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

## Tómbola benéfica

En el sorteo efectuado el sábado 2 del actual, ha correspondido el premio de la muñeca al n.º 110. Pueden pasar a recogerla en la Caseta del Reloj Eléctrico.

## A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

LA FILADORA

Gran surtido en artículos para PRIMAVERA. Extensas colecciones en abrigos entretiempos.



## Para mí no existe la vejez

porque conservo mis energías juveniles, atajando el menor síntoma de debilidad con el insuperable tónico y regenerador

## HIPOFOSFITOS SALUD

De efectos rapidísimos contra:  
ANEMIA  
AGOTAMIENTO  
NEURASTENIA

En todo tiempo es eficaz y conveniente tomarlo.

Está aprobado por la Academia de Medicina.

No se vende a granel.



¡Saldrá usted de compras! Visite la CASA MATONS